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«Свободная Грузия» - в самолетах авиакомпании «аирзена - грузинские авиалинии»

Н о в о с т и
Презентация института «США -

Южный Кавказ»

Шестого марта председатель Парламента Грузии
Нино Бурджанадзе приняла Джеймса Верчи, профес-
сора Университета имени Джорджа Вашингтона,
Сент-Луис, США.

Профессор прибыл в Тбилиси в связи с презентаци-
ей института «США - Южный Кавказ». По заявлению
Верчи, цель создания института - изучение основных
направлений культуры, новейшей истории, экономики
и политики современной Грузии на основе оценки и
анализа интеллектуальных кругов. Нино Бурджанадзе
назвала создание института своевременной и нужной
инициативой, сообщает Сакинформи.

Парад в День независимости

В Вооруженных силах началась подготовка к воен-
ному параду, который пройдет 26 мая, в День незави-
симости Грузии.

Как сообщили Интер-
Пресс в Генеральном штабе
Вооруженных сил Грузии,
участники парада проходят
строевую подготовку в ме-
стах дислокации, а гене-
ральная репетиция состоит-
ся позднее - на площади
Республики в Тбилиси. В па-
раде примут участие пер-
вый грузинский батальон
«коммандос», подготовлен-
ный в рамках Программы
«Обучение и оснащение», корпус офицеров, силы быс-
трого реагирования, представители других видов
войск. Запланирована демонстрация артиллерии, бро-
нетехники и авиации.

Открытие региональной ячейки
НАТО реально

К маю-июню, когда в Брюсселе, в штаб-квартире
НАТО, пройдут традиционные ежегодные встречи ми-
нистров обороны и начальников генеральных шта-
бов стран Североатлантического альянса и партне-
ров, Грузия окончательно сформирует пакет своих
предложений по целесообразности открытия в стра-
не региональной ячейки Программы «Партнерство
во имя мира»,

сообщил Прайм-Ньюс заместитель министра обороны
Гела Бежуашвили. С инициативой открытия ячейки ра-
нее выступил глава оборонного ведомства генерал-
лейтенант Давид Тевзадзе. По мнению Бежуашвили,
положительное решение данного вопроса абсолютно
возможно. Если будет открыт региональный центр, то
больше всего шансов, что в Тбилиси - с учетом напря-
женных армяно-азербайджанских отношений, сказал
заместитель министра обороны.

Граждан Грузии в Ираке нет

Заместитель министра иностранных дел Каха Си-
харулидзе заявляет, что граждан Грузии, по данным
МИД страны, в Ираке нет.

Как сказал Сихарулидзе Прайм-
Ньюс, грузинские граждане в Ира-
ке не обращались в посольства
других стран с просьбой помочь
вернуться на родину. Вместе с тем
он не исключил, что определенное
количество грузинских граждан
могло нелегально проникнуть в
Ирак через третьи страны. «Такие
подозрения возникают в связи с
тем, что МИД также имел инфор-
мацию об отсутствии грузинских
граждан в Боснии, когда там ве-
лись ожесточенные бои. Однако
почти на передовой были задержа-
ны несколько граждан Грузии, за-

нимавшихся мелким бизнесом», - сказал Сихарулидзе.
Он отметил, что в случае обнаружения грузинских граж-
дан в Ираке им будет оказана помощь в срочной эваку-
ации.

Визит директора Центра
мирового наследства ЮНЕСКО

Как сообщает Медиа-Ньюс, в мероприятиях, при-
уроченных к тысячелетнему юбилею со дня основа-
ния Кафедрального собора Баграта,

примет участие и директор Центра мирового наслед-
ства ЮНЕСКО Франческо Бандарини. Юбилейные тор-
жества пройдут по всей Грузии осенью нынешнего года.

Дипломаты примут участие
в семинаре Тбилисской
политической школы

Семинар Тбилисской школы политической учебы,
посвященный парламентским выборам 2003 года и
президентским выборам 2005 года, пройдет седьмо-
го-девятого марта в Бакуриани при поддержке Сове-
та Европы и Еврокомиссии.

Как заявил Прайм-Ньюс директор Школы, парламен-
тарий Армаз Ахвледиани, семинар должен способство-
вать оздоровлению политического климата в стране в
преддверии выборов. В работе семинара примут учас-
тие главы дипломатических миссий, аккредитованных
в Грузии, в частности США, Великобритании, Германии,
Франции, Италии, руководитель делегации Еврокомис-
сии в Грузии Торбен Хольце, специальный представи-
тель Генерального секретаря Совета Европы Пламен
Николов.

Заключительная часть семинара пройдет в мае в
Италии и Франция - Страсбурге.

Кочарян победил с большим
отрывом

Действующий Президент Армении Роберт Коча-
рян, по предварительным данным, одержал победу
во втором туре выборов главы государства, прошед-
шем в минувшую среду.

Как сообщает Прайм-
Ньюс из Еревана, по пос-
ледним данным, опубли-
кованным Центральной
избирательной комис-
сией, подсчитано 70 про-
центов от общего числа
проголосовавших. Ро-
берт Кочарян набрал 67,5
процента, его конку-
рент, глава Народной
партии Степан Демирчян - 32,5 процента.

ВСТРЕЧА президентов
– замечательная возможность для основательного рассмотрения

и решения имеющихся между Грузией и Россией проблем

Так оценивают эксперты
рабочую встречу президен-
тов Грузии и Российской
Федерации Эдуарда Ше-
варднадзе и Владимира
Путина, начавшуюся шесто-
го марта в Сочи.

Президенты двух госу-

дарств впервые проводят
переговоры не в рамках
международного форума
или саммита, а проводят
специальную встречу. Эду-
ард Шеварднадзе с самого
начала приветствовал ини-
циативу Владимира Путина

и третьего марта, в своем
традиционном радиоинтер-
вью, заявил: «Считаю впол-
не естественным предложе-
ние Президента России
вновь встретиться, по-
скольку после беседы в Ки-
еве события в регионе ха-
рактеризуются довольно
сильной динамикой».

В первый день визита,
шестого марта, Эдуард Ше-
варднадзе и Владимир Пу-
тин встретились поздно ве-
чером в резиденции Прези-
дента Российской Федера-
ции «Бочаров Ручей–2».

Перед началом встречи
глава Российского государ-
ства выразил надежду, что
«она будет полезной». «Зав-
тра мы сможем с Вами ос-
новательно и обстоятельно
провести переговоры», -
сказал Владимир Путин.
«Сегодня я хотел бы обсу-
дить порядок завтрашней
работы, изложить некото-
рые идеи, которые мы мог-
ли бы сдвинуть с мертвой
точки, о чем мы с вами го-
ворили раньше», - отметил
Президент России, сообща-
ет РИА «Новости».

Встреча президентов
продолжится седьмого
марта. Об итогах перегово-
ров и рассмотренных воп-
росах представителей прес-
сы проинформируют сами
президенты в завершение
встречи.

Эдуард Шеварднадзе
возвратится в Тбилиси ве-
чером седьмого марта, со-
общает Пресс-служба Пре-
зидента Грузии-Сакин-
форми.

***
Вопрос урегулирования в

Абхазии станет основной те-
мой на встрече президентов
Грузии и России в Сочи, со-
общил Прайм-Ньюс руково-
дитель Службы международ-
ных отношений Государствен-
ной канцелярии Шалва Пич-
хадзе. По его словам, чтобы
снять нынешнее недопонима-
ние в двусторонних отноше-
ниях, необходимо, в первую
очередь, решить именно аб-
хазскую проблему. «Пробле-
ма Панкиси уже не должна
волновать Россию, так как Гру-
зия делает все возможное в
этом плане. Что касается, к
примеру, вопроса российс-
ких военных баз, то и он ре-
шается без излишней напря-
женности», - отметил он.

Для Грузии на перегово-
рах в Сочи важно воплотить
в жизнь достигнутую во вре-
мя январского саммита СНГ
в Киеве договоренность двух
президентов о синхрониза-
ции возобновления желез-
нодорожного движения че-
рез Абхазию и процесса
возвращения беженцев,
считает Пичхадзе, подчерки-
вая также, что возобновле-

ние сквозного железнодо-
рожного сообщения для свя-
зей с Арменией и Ираном -
в интересах России. А она
имеет реальные рычаги воз-
действия на Сухуми.

Пичхадзе сказал, что ему
абсолютно непонятны разго-

Из почты Президента

Художественному руководителю киноакадемии «Ника»
господину Гусману Ю.С.

Уважаемый Юлий Соломонович!
Как мне стало известно, седьмого марта в Тбилиси, в Доме

кино открывается мемориальная доска, посвященная памяти
великого кинорежиссера Тенгиза Абуладзе.

Считаю весьма значительным тот факт, что мемориальная
доска изготовлена в Москве, надписи исполнены на грузинс-
ком и русском языках, а в Тбилиси ее доставит возглавляемая
Вами делегация в составе известных русских мастеров кино-
искусства.

Это глубоко символично... Ведь грузинское кино кровно
связано с русским кинематографом.

Этот факт вселяет надежду и на то, что прерванные связи
вновь возродятся.

Хочу высказать всем искреннюю благодарность, кто почтил
память Тенгиза Абуладзе, этой безгранично одаренной и утон-
ченной личности, великого мастера, дружбой с которым я
всегда гордился и будут гордиться.

Сохранение достигнутых грузинским кинематографом вер-
шин и верность гуманистическим идеалам, которые опреде-
ляли творчество Тенгиза Абуладзе, – наш святой долг.

Мы должны это суметь, невзирая ни на какие трудности.
Грузия по-прежнему остается страной, где любят кино и по

достоинству ценят великих деятелей киноискусства.
Еще раз большое Вам спасибо.
С уважением,

Эдуард ШЕВАРДНАДЗЕ

Председатель Парламента
Грузии Нино Бурджанадзе при-
няла Специального представи-
теля Генерального секретаря
Совета Европы в Грузии Пламе-
на Николова.

- Руководство Совета Евро-
пы считает, что в связи с со-
здавшейся в последнее время
сложной политической и эко-
номической ситуацией в Грузии
необходимо усилить полити-
ческое участие Совета в про-
исходящих в вашей стране про-

Пар ламе нт

Сотрудничество с Советом Европы

Под робности

Как уже сообщалось, в среду
состоялось расширеное заседа-
ние Временной  комиссии Пар-
ламента Грузии по вопросам Аб-
хазии, на котором были проана-
лизированы итоги проведенной
работы в процессе урегулирова-
ния конфликта в Абхазии. Учас-
тники заседания попытались оп-
ределить, на каком этапе нахо-
дится урегулирование конфлик-
та и что именно следует пред-
принять для выхода из тупико-
вой ситуации.

Заседание вел председатель
Временной комиссии, вице-спи-
кер Парламента  Вахтанг Колбая.
В работе заседание Комиссии
приняли участие представители
исполнительных ветвей власти
Грузии и Абхазской автономной
республики, Миссии ООН в Гру-
зии.

Вахтанг Колбая поблагода-
рил международные организа-
ции за активное участие в про-
цессе урегулирования конф-
ликта. Однако вице-спикер от-
метил, что реальных результа-
тов пока не достигнуто. Он сде-
лал обзор проведеной в про-
цессе урегулировании конф-
ликта работы за последний
период времени и выразил на-
дежду, что многие проблемы
будут решены во время встре-
чи президентов Грузии и Рос-
сии в Сочи.

- Представители некоторых
властных структур Российской
Федерации активно сотруднича-
ют с Сухуми. Мы надеемся, что
ООН даст реальную оценку дей-

ствиям России, - сказал Вахтанг
Колбая.

Особый интерес участников
заседания вызвало выступление
Специального представителя Ге-
нерального секретаря ООН, руко-
водителя Миссии ООН в Грузии
Хайди Тальявини. Госпожа Таль-
явини представила глубокий ана-
лиз проведенной за два после-
дних года работы ООН в процес-
се урегулирования абхазской
проблемы. Она особо выделила
встречу в  Женеве представите-
лей стран-членов Группы друзей
Генерального секретаря ООН по
Грузии, имевшей особо важное
значение.

На встрече было предложено
создать оперативные группы,
работающие по трем основным
направлениям: вопросам воз-
вращения насильственно пере-
мещенных лиц, экономическим
вопросам и вопросам полити-

ческого статуса и гарантиям бе-
зопасности.

Хайди Тальявини подчеркну-
ла, что присутствие на встрече
в Женеве заместителя Генераль-
ного секретаря ООН по мирот-
ворческим операциям Жан-
Мари Гиэнно стало еще одним до-
казательством того, насколько
серьезно занимаются Объеди-
ненные Нации конфликтом в Аб-
хазии. Специальный представи-
тель Генерального секретаря ООН
отметила, что «Документ Боде-
на» по-прежнему является един-
ственной платформой для опре-
деления статуса Абхазии, и дала
положительную оценку после-
дней Резолюции Совета Безо-
пасности ООН по Абхазии, при-
ведя в пример некоторые ее пун-
кты.

- Несмотря на критику, Резо-
люция все же неплохая. Главный
вопрос - о возвращении насиль-

цессах, - заявил на встрече
Пламен Николов. По его сло-
вам, из взятых Грузией обяза-
тельств большое значение
имеет вопрос совершенство-
вания избирательного законо-
дательства в связи с предсто-
ящими парламентскими выбо-
рами, результативность борь-
бы с коррупцией и работа над
законопроектом о средствах
массовой информации.

- Парламент Грузии и сейчас
будет тесно сотрудничать со

всеми структурами Совета
Европы, - отметила председа-
тель парламента и однознач-
но поддержала визит Специ-
ального представителя Гене-
рального секретаря в Грузию.
Она обратилась к Пламену Ни-
колову с просьбой помочь в
осуществлении предложения,
по которому была достигнута
договоренность на ее встрече
с Генеральным секретарем
Вальтером Швимером в ходе
визита делегации Грузии в Со-

вет Европы. Дело касается раз-
работки экспертами Совета
Европы на начальном этапе
подготовленных Парламентом
Грузии законопроектов. Пла-
мен Николов заверил Нино
Бурджанадзе в поддержке. На
встрече было решено, что экс-
перты Совета Европы окажут
интерфракционной группе
парламента активную помощь
в совершенствовании избира-
тельного законодательства,
сообщает Сакинформи.

В урегулировании конфликта прогресса пока нет
ственно перемещенных лиц - яв-
ляется центральным во всех ре-
золюциях СБ, - сказала она. Гос-
пожа Тальявини выразила сожа-
ление в связи с приостановле-
нием работы Координационного
совета ООН по урегулированию
конфликта, назвав причины, спо-
собствовавшие этому. Она про-
информировала о недавнем по-
сещении Сухуми чрезвычайны-
ми и полномочными послами
стран-членов «Группы друзей»,
аккредитованных в Грузии. Пред-
ставителям сухумских властей
были сообщены результаты Же-
невской встречи. Хайди Талья-
вини призвала к более активно-
му вовлечению мирового сооб-
щества в разрешение конфлик-
та в Абхазии.

Отвечая на вопросы, Специ-
альный представитель Генераль-
ного секретаря ООН отметила,
что задействование Главы 7 Ус-
тава ООН - о принуждении к миру
– не привнесла ничего хорошего
в процесс урегулирования ни
одного конфликта в мире и пре-
достерегла от стремления ини-
циировать ее «запуск»: «Когда
меняется формат - все начина-
ет рушиться».

Оценивая перспективы урегу-
лирования конфликта, Хайди Та-
льявини заявила, что ответить
на вопрос трудно, так как разре-
шение конфликта зависит не
только от сегодняшней ситуации
в Абхазии, но и от обстановки в
мире.

Софико
МЕКРАВИШВИЛИ

Вместе с тем
Сепаратистские власти Абхазии в четверг заявили об отказе

от предложения Специального представителя Генерального сек-
ретаря ООН по урегулированию конфликта в Абхазии Хейди
Тальявини и послов пяти стран-членов «Группы друзей Генераль-
ного секретаря ООН по Грузии» о создании комиссий по вопро-
сам политического статуса и безопасности, экономики, возвра-
щения беженцев. Как сказал Прайм-Ньюс помощник Ардзинба
Астамур Тания, Группа стран-друзей Генсека ООН по Грузии име-
ет только статус наблюдателей на переговорах, и незачем дуб-
лировать работу Координационного совета ООН по урегулирова-
нию конфликта, создавая параллельные структуры». Оказыва-
ется, «в Сухуми не доверяют Группе стран-друзей, поэтому из-
менение формата переговорного процесса нецелесообразно. Что
касается возобновления работы Координационного совета, Тания
сказал, что «по данной проблеме абхазская сторона сейчас обду-
мывает свою позицию и идеи».
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Количество преступлений сокращается

Первый заместитель мини-
стра внутренних дел Зураб Чха-
идзе заявил, что в течение двух
месяцев нынешнего года просле-
живается тенденция к сокраще-
нию количества преступлений.
Как сказал Чхаидзе в четверг на
пресс-конференции, несмотря
на это, криминогенная ситуация
в столице - на фоне участивших-
ся разбойных ограблений – ос-
ложнилась, и в этом плане МВД
проводит активную работу.

Начальник Главного управле-
ния полиции Леван Майсурадзе
сообщил, что с начала нынешне-
го года в столице зарегистриро-
вано 696 преступлений, из кото-
рых раскрыто 562. Из семи за-
регистрированных в нынешнем
году умышленных убийств рас-
крыто шесть, сказал он.

Между тем Чхаидзе исклю-
чил радикальное улучшение кри-

миногенной ситуации в создав-
шемся правовом пространстве,
комментируя заявление предсе-
дателя Сакребуло Тбилиси Миха-
ила Саакашвили.

По словам первого заместите-
ля министра, возможно, Саакаш-
вили и вправду желает улучшения
криминогенной ситуации, но его
заявления могут быть и предвы-
борным трюком. Он назвал не-
сколько причин осложнения кри-
миногенной ситуации, в том чис-
ле существующий в стране тяже-
лый социальный фон и несовер-
шенство законодательства. По его
мнению, необходимо ввести ряд
изменений в Уголовный кодекс, в
частности, изменить сроки пред-
варительного заключения, так как
за 48 и 72 часа сложно получить
доказательства и «закрепить их
впоследствии процессуально».
Зураб Чхаидзе считает, что или
должны быть продлены сроки
предварительного заключения,
или же МВД должны быть возвра-
щены изоляторы.

Он также заявил о необходи-
мости повышения заработной
платы сотрудникам МВД, что ста-
нет предпосылкой в плане сниже-
ния уровня коррупции: «Если эти
вопросы не будут решены, то ни-
какие кадровые изменения к улуч-
шению ситуации не приведут».

воры накануне встречи двух
президентов о выводе рос-
сийских миротворцев из
зоны конфликта. Грузия сей-
час не ставит этот вопрос и
продлила мандат Коллек-
тивных сил по поддержанию
мира СНГ, отметил он.
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- Что определило выбор
профессии?

- Наверное, то, что я вырос
в семье врачей. Как-то и не
думалось, что могу избрать
другую профессию. Вначале
пошел по стопам отца – он
тоже был урологом, а потом
перешел в Центр медицины
катастроф. Тогда в нашу фун-
кцию входило перевозить из
Абхазии раненых, обеспечи-
вать медикаментами – воен-
но-полевая служба переста-
ла работать с распадом Со-
ветского Союза. В 1992 году в
Грузию для создания гумани-
тарной организации приехала
американка Патрисия Битер.
И случилось так, что я начал
работать в этой организации.
Чем очень горжусь, потому
что в те трагические для на-
шего народа дни гуманитар-
ная организация действи-
тельно очень много делала
для армии, для мирного на-
селения. И до сих пор обес-
печение медикаментами,
оборудованием нашего гос-
питаля, еще шести наших
клиник, высокогорных застав
происходит за счет этой орга-
низации. Когда российские
войска вышли из Грузии, гос-
питаль пограничников остал-
ся буквально «голым» - не то
что медицинского оборудо-
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Гурам Амиридзе: «Не представляю
своей жизни вне медицины»

Досье «СГ»: Майор Гурам АМИРИДЗЕ, начальник Ме-
дицинского центра Государственного департамента по
охране Государственной границы Грузии, родился в 1961
году в Тбилиси. После окончания средней школы посту-
пил в Тбилисский медицинский институт, который за-
кончил в 1985 году. В 1985-92 годах работал в Институ-
те урологии врачом-ординатором. В 1992-98 годах – пер-
вый заместитель начальника Центра медицины катас-
троф. С 1998 года по 2002 год - начальник госпиталя Го-
сударственного департамента по охране Государствен-
ной границы Грузии. С 2002 года – начальник Медицинс-
кого центра Пограничного департамента. В 1992 году
Гурам Амиридзе стал директором по размещению,
вице-президентом Первой гуманитарной американс-
кой организации в Грузии «ЭКСТ-Джорджия». Кандидат
медицинских наук.

Женат, имеет двоих детей.

вания, стульев не было. В
операционных даже стекла
были пробиты автоматными
очередями. Сейчас госпиталь
полностью укомплектован, у
нас стационар на 70 мест,
причем все кровати – функ-
циональные. А этим не всякая

клиника в Тбилиси может се-
годня похвастаться…

- Сколько времени функ-
ционирует госпиталь?

- Полтора года. Три года мы
его комплектовали с помо-
щью американцев. Также с
гордостью могу сказать, что
при участии погранвойск мы
выиграли английский грант –
17 тысяч долларов. Эти день-
ги мы потратили на ремонт
помещений и на лечение со-

циально незащищенных граж-
дан. Вот уже в течение двух
лет у нас бесплатно лечатся
300 семей.

- Это беженцы?
- Нет, это ветераны войны,

войск, просто нуждающиеся
люди. Также мы уже семь раз
с помощью погранвойск и
американской гуманитарной
организации вывозим около
ста детей-диабетиков в Баку-
риани на две-три недели.

Сейчас эту ак-
цию собираемся
провести в
восьмой раз.
Надо сказать,
что каждый раз
в Грузию приез-
жает эндокри-
нолог, профес-
сор Рон
Джеймс. Он –
большой мой
друг и активно
помогает нам в
лечении детско-
го диабета. Мы
наблюдаем за

больными детьми, устанавли-
ваем им диету, с тем, чтобы
оптимальным образом разре-
шить проблему этого тяжело-
го заболевания. Профессор
Джеймс – сам диабетик, че-
ловек, который болен всю
жизнь, но тем не менее ве-
дет активную жизнь, работа-
ет, вселяет в больных детей
уверенность. Он пример того,
что при правильном образе
жизни диабетики живут дол-

го, оставаясь
полноценными
членами обще-
ства. В 1995 году
17 детей-диабе-
тиков мы по-
везли на полто-
ра месяца в
Америку, где
они находились
под наблюде-
нием высоко-
квалифициро-
ванных врачей.

- Вы делаете
большое дело...

- Стараемся. Что касается
госпиталя, то должен сказать:
у нас прекрасный коллектив,
высокопрофессиональные
врачи, медсестры. Департа-
мент, в целом, и командую-
щий генерал-лейтенант Вале-
рий Чхеидзе лично, всеми
возможными средствами
поддерживают нас. За что я,
как начальник, очень благода-
рен.

- Ваше финансирование
производится из бюджета
Департамента?

- Да. И если учесть, что
бюджет погранвойск – мизер-
ный, да к тому же из года в
год секвестрируется, то, как
вы понимаете, Департамент
прилагает прямо-таки тита-
нические усилия для того,
чтобы госпиталь функциони-
ровал в заданном режиме.

- Вообще госпиталь ваш,
по крайней мере внешне,
выглядит, как игрушка...

- Говорю же, стараемся. Вы,
наверное, обратили внима-
ние – у нас стерильная чисто-
та, дисциплина. На террито-
рии запрещено курить. Вооб-
ще-то я перенял этот запрет
у американских учреждений
– там не курят.

- Собственно, в медицин-
ских учреждениях так и дол-
жно быть...

- Конечно. Ни активных, ни
пассивных курильщиков в
госпитале мы не держим.

- Как случилось, что врач –

представитель мирной про-
фессии - оказался в погонах?

- Совершенно случайно мы
встретились с генерал-лейте-
нантом Валерием Чхеидзе.
Он, зная о моей деятельности
в Американской гуманитар-
ной организации, в Центре
медицины катастроф, пред-
ложил заняться комплектова-
нием госпиталя погранични-
ков. Я согласился. И вот за три
года мы общими усилиями
подняли госпиталь «из руин».

- Вы скоро едете в США.
Какова цель поездки?

- Американцы сократили

нам программы помощи. Я
попробую убедить их в том,
что сегодня мы все еще нуж-
даемся в полном объеме гу-
манитарных программ.

- Не жалеете ли, что, в
силу должности, отошли от
практической медицины?

- Так было суждено. Но
жизни вне медицины не пред-
ставляю.

- Отечественных спонсо-
ров у вас нет?

- Нет. Все финансирование
идет за счет бюджета погран-
войск. А он, как я уже гово-
рил, далеко не достаточен.
Это создает медицинской
службе дополнительные
трудности. Все стоит денег –
доставка медикаментов на

заставы, перевозка больных:
ведь мы не локализованы в
Тбилиси.

- Чем, в основном, болеют
пограничники?

- Травматизм, к сожале-
нию, высок. Ведь граница – не
гладкая дорога. Сейчас силь-
но подкосил наш личный со-
став грипп. А так... болеют, как
и все люди. Они болеют – мы
лечим.

- У вас две дочери. Продол-
жат ли они династию врачей?

- Что касается старшей до-
чери, то она хочет стать юри-
стом. Недавно вернулась из

Америки, где с
отличием закон-
чила High School.
Была перспекти-
ва продолжить
учебу в Штатах,
но она не захоте-
ла. А младшей -
только 12 лет.
Она еще не опре-
делилась. Хоте-
лось бы, конечно,
чтобы династия
продолжалась.
Ведь у меня и се-
стра, и зять –
тоже врачи, рабо-
тают сейчас в
США, в одной из
самых престиж-

ных клиник мира.
- Вы являетесь Почетным

гражданином города Колам-
бия, штат Миссури...

- В этом штате находится
штаб-квартира Американской
гуманитарной организации. Я
горжусь столь почетным зва-
нием – это означает, что мои
скромные заслуги оценены.

- Не думает ли начальник
расширить Медицинский
центр?

- Полагаю, что центр уком-
плектован достаточно. Моя
цель – поддержать этот уро-
вень. Уверен, что мы вместе
со всем коллективом сумеем
сделать это.

Беседу вела
Наталья ФЕДОРОВА
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В Сухуми встревожены фактами похищения известных людей
Похищение бывшего на-

чальника милиции Сухуми
и бывшего председателя
т.н. Таможенного комитета
правительства сепаратис-
тов Аслана Кобахия, совер-
шенное в феврале, стало
предметом острых дебатов
и споров в Абхазии. Учащи-
еся Сухумского лицея-ин-
терната в письме депута-
там «парламента» сепара-
тистов требуют принять
меры для освобождения

Кобахия, который, по их
словам, является одним из
немногих, кто восстановил
их лицей и постоянно помо-
гал его учащимся.

Вопросы, связанные с
расследованием дела о по-
хищении Кобахия, обсуж-
дались и в «парламенте».
«Заместитель прокурора»
Сафарбей Миканба сооб-
щил депутатам, что «проку-
ратура» установила факт
насильственного переме-

щения Аслана Кобахия из
машины в районе верхнего
поста у реки Гумиста в Су-
хумском районе. По его сло-
вам, следствием рассмат-
ривается ряд версий похи-
щения – выкуп, месть и по-
литические мотивы. Микан-
ба утверждает, что «похи-
щения Ставро Стилиди (про-
живающий в Москве сухум-
ский бизнесмен был похи-
щен в столице Абхазии в
июне 2002 года и освобож-

ден в сентябре. - Прим. Са-
кинформи) и Аслана Коба-
хия похожи». По его словам,
есть доказательства того,
что «к этим похищениям
причастны одни и те же
люди». Но эти разъяснения
не очень-то удовлетворили
абхазских «депутатов» и
журналистов, которые не
скрывают озабоченности в
связи с разгулом преступ-
ности в Абхазии, сообщает
Сакинформи.

Ассоциация защиты прав по-
требителей Грузии и Объединен-
ные профессиональные союзы
Грузии провели совместную
пресс-конференцию на тему «О
фактах нарушения прав потре-
бителей в торговых объектах
при торговле продуктами пита-
ния».

Что представляет собой со-
временная «непричесанная
торговля» - не секрет ни для
кого. Это не только системати-
ческие обвесы и обсчеты потре-
бителей, но и  масштабная тор-
говля контрабандными недо-
брокачественными товарами,
отсутствие элементарных усло-
вий для реализации скоропор-
тящихся продуктов...

В своем выступлении испол-
нительный директор Ассоциа-
ции по защите прав потребите-
лей, академик Академии наук
бизнеса, профессор, заслужен-
ный экономист Грузии Леван
Багдавадзе отметил, что прове-
денный в столице опрос пока-
зал следующее. Практически
96 процентов работников тор-
говли и обслуживания не име-
ют представления о Законе по
защите прав потребителей, не
говоря уже о принципиальных
требованиях Резолюции Гене-
ральной Ассамблеи ООН по
этой тематике, ее подактов, ка-
сающихся торговли и реализа-
ции продукции.

Согласно представленным
данным, в 403 магазинах из
проверенных 420 – это 96 про-
центов - не были соответствую-
щим образом оформлены
фирменные вывески. На них не
значилось юридическое наи-
менование объекта, адрес и те-
лефон. В 80 процентах объектов
вообще отсутствовали какие–
либо документы о приеме к ре-
ализации той или иной продук-
ции.

Примечательно, что в 92
процентах магазинов расчет
проводился без использования
кассовых аппаратов. Между
тем покупатель должен непре-
менно получать соответствую-
щий документ о приобретении,
иначе его отсутствие не позво-
ляет в случае непригодности
товара предъявить претензии,
вернуть его.

К сказанному, с нашей точ-
ки зрения, следует добавить и
то, что практически ни на од-
ной из действующих в столице
ярмарок товарные чеки покупа-
телям не выдаются. По этой
причине сей вид торговли, су-
лящий огромные барыши уча-
стникам торговых операций за
счет обмана покупателей, при-
обретает все более широкие
масштабы. Речь, таким обра-
зом, не о единичных и неорга-
низованных явлениях попрания
покупательских прав и интере-
сов, а об организованных и под-
держиваемых соответствующи-
ми криминальными силами
массовых отношениях, позво-

Рын о к

В свете криминальной
торговой статистики

ляющих выкачивать из карма-
нов потребителей десятки мил-
лионов лари. При этом огром-
ные убытки несет за счет недо-
бираемых налогов и Государ-
ственный бюджет. Кто из года
в год остается за кадром этой
криминальной рыночной поли-
тики? Пока что, к сожалению,
это никак не удается выяснить.

Почти 40 процентов объек-
тов, проверенных силами Ассо-
циации, не имели санитарных
книжек, не были они также обес-
печены специальной холодиль-
ной техникой, измерительны-
ми инструментами.

Особую тревогу вызывает
то, что 85 процентов магазинов
торговали просроченными,
фальсифицированными, кон-
трабандными и даже запрещен-
ными к реализации продукта-
ми питания.

Совершенный беспредел в
сфере производства и торгов-
ли хлебом. Этот продукт первой
необходимости в большинстве
случаев по-прежнему реализу-
ется в условиях вопиющей ан-
тисанитарии, случайными ли-
цами, не имеющими на это пра-
ва. В хлебе, предназначенном
для продажи, обнаружена кар-
тофельная палочка. Имели ме-
сто и факты реализации про-
дукции без сертификатов.

Примечательно, что Ассоци-
ация защиты прав потребите-
лей провела и своеобразное
исследование в связи с тем,
насколько соответствуют исти-
не заявления представителей
торговли о частых контрольных
проверках. По данным тестиро-
вания, 150 сотрудников и долж-
ностных лиц этой сферы - 72
процента - заявили, что на их
объектах не побывал ни один
проверяющий. Что, в общем-то,
прозвучало несколько неожи-
данно. 21 процент протестиро-
ванных отметил, что представи-
тели сферы контроля в их ма-
газинах не обнаружили никаких
нарушений и, соответственно,
не создавали никаких докумен-
тов.

Не лезет ни в какие ворота
и то, что на рынках по-прежне-
му имеют место факты реали-
зации мяса, не проверенного
специальными лаборатория-
ми, его пересортировки, обма-
на в наименовании. Что, увы,
оставляют без какого-либо реа-
гирования соответствующие
органы.

Словом, «базарная» тема по-
прежнему остается наиболее
опасной и криминальной зоной
как с точки зрения охраны здо-
ровья граждан, так и покушения
на карман потребителя. Прихо-
дится констатировать, что дол-
жностные лица и соответствую-
щие структуры в связи с этим
продолжают играть в молчанку:
как будто в этой сфере уже дав-
но налажен здоровый капитали-
стический  порядок.

Юрий ГВИНДАДЗЕ

Представители правоох-
ранительных органов сепа-
ратистов в Сухуми пока ни-
как не отреагировали на по-
явление в городе листовок,
содержание которых не про-
сто компрометирует мест-
ные власти, а обвиняет их «в
предательстве интересов
Абхазии». Зато на появле-
ние листовок откликнулась
издающаяся в Сухуми газе-
та «Нужная», пытающаяся
выяснить, насколько соот-
ветствуют действительнос-
ти обвинения анонимного
автора листовок в адрес вы-
сокопоставленных абхазс-
ких деятелей. Однако газета
так и не смогла получить
конкретные ответы по пово-
ду правдивости содержания
листовок, вызвавших нема-
лый ажиотаж в Абхазии. В
листовках, в частности, ут-
верждается, что глава аб-
хазского правительства Ген-
надий Гургулия и его замес-
титель Руслан Язычба обви-
няются в том, что они вмес-
те с директором Абхазской
железной дороги Губазом
продали пассажирский со-
став за один миллион 300
тысяч долларов, Павел Ард-
зинба – в том, что он продал
цветной металл на сумму в
шесть миллионов долларов
и, под гарантийное письмо
Владислава Ардзинба, полу-
чил в московском банке
пять миллионов долларов и
три миллиарда рублей и
присвоил их. Он же обвиня-
ется в том, что вывез с Су-
хумского завода газовой ап-
паратуры высоколегирован-
ной листовой стали на сум-
му свыше полутора милли-
онов долларов. Предводите-
ли сепаратистов пока никак
не откликнулись на эти об-
винения, сообщает Сакин-
форми.

Обвиняются
высокопоставленные

чиновники

Союз абхазских писателей распался на две части
В последние годы никого не

удивляет поляризация полити-
ческих сил в Абхазии и борьба
между разными группировками
и кланами абхазских политиков,
которая приобрела весьма ост-
рый характер и получила отра-
жение в местной прессе. Анало-
гичные процессы начались и
среди деятелей абхазской куль-
туры. Большой ажиотаж в Суху-
ми вызвало решение 19-ти чле-
нов местного Союза писателей
выйти из этого творческого объе-
динения и создать свою отдель-
ную организацию - Ассоциацию
писателей.

По данным издающейся в
Сухуми газеты «Нужная», пре-
зентация новоиспеченной орга-
низации прошла в здании Аб-
хазского института гуманитар-
ных исследований. Последний
считается идеологическим оп-
лотом режима сепаратистов...
Выступавшие долго говорили о
необходимости развития де-
мократии, о «прогнившей сис-
теме организации творческих
объединений», т.е. Союзе писа-
телей. По данным газеты, в со-
став Ассоциации абхазских пи-
сателей в «довесок к девятнад-
цати членам», образовавшим ее
костяк, были приняты новые
члены, «некоторые из них ранее
никакого отношения к литерату-
ре не имели». Газета утвержда-
ет, что «добрая половина отде-

ленцев лет 20 ничего не созда-
вала, а остальная половина луч-
ше бы этого и не делала». Пер-
вым этот список пополнил ди-
ректор Института гуманитарных
исследований Василий Авидз-
ба. Президентом Ассоциации
избран поэт Мушни Ласуриа,
председателем - поэт Виталий
Амаршан, его заместителем -
поэт Рушбей Смыр, директором
литературного фонда - поэт Ра-
уль Ласуриа.

Одной из главных причин
раскола в среде абхазских ли-
тераторов в Сухуми называют
то, что на прошедшем в декаб-
ре прошлого года очередном
съезде Союза писателей его
новым председателем был из-
бран Геннадий Аламиа - поэт и
один из лидеров абхазского об-
щественно-политического дви-
жения «Айтайра» («Возрожде-
ние»), находящегося в оппози-
ции к нынешнему режиму в Су-
хуми. С этим не могли сми-
риться сепаратистские власти,
не захотевшие терять контроль
над литераторами, которые
всегда занимали особое мес-
то в абхазском обществе. Ра-
уль Ласуриа, который был со-
перником Аламия на съезде,
через контролируемые режи-
мом СМИ в январе-феврале
2003 года начал «опротестовы-
вать итоги голосования, поста-
вив под сомнение чистоплот-

ность комиссии и порядоч-
ность своих коллег по ремеслу,
не проголосовавших за него».
Он «упрекнул съезд даже за то,
что в порядке исключения была
предоставлена возможность на
дому проголосовать больному
Баграту Шинкуба - живому клас-
сику абхазской литературы».
Параллельно с «разоблачения-
ми» в Сухуми поползли слухи,
что «за строптивость литерато-
ров лишат доли от арендной
платы за пицундский пансионат
«Литфонд» и лишат других при-
вилегий.

Раскол среди писателей - хоть
и вызвал большой ажиотаж и
споры – особо никого не удивил.
Ведь в прошлом году аналогич-
ные процессы произошли в не-
которых других творческих
организациях и коллективах. Аб-
хазская оппозиция обвиняет пра-
вящий режим в разделе на две
части абхазского театра, ансам-
бля песни и танца, абхазского
университета.

Газета «Нужная» задается
вопросом: «А что дальше будем
делить, ребята? Заводы, фабри-
ки, районы?» - и не скрывает
опасений по поводу того, что та-
кая же схема «выбывания не-
угодных руководителей» будет
задействована в 2004 году пос-
ле проведения выборов «прези-
дента» Абхазии, передает Са-
кинформи.

Пресс -конференция

«Новые правые» предлагают единые приоритеты для бюджета столицы
Предложенный несколько не-

дель назад правительством Тби-
лиси проект бюджета потерпел
фиаско в Сакребуло. Говорят,
бюджет не был одобрен из-за
многочисленных просчетов и
ляпсусов. На сегодня все входя-
щие в Сакребуло фракции и пра-
вительство города уже заверши-
ли «подготовительные» встречи
и беседы по проекту бюджета
Тбилиси на 2003 год.

Шестого марта в зале засе-
даний Сакребуло интерфракци-
онная группа фракции «Новые
правые» провела пресс-конфе-
ренцию. Леван Гачечиладзе,
Мамука Кацитадзе и Бидзина
Гегидзе призвали все входя-
щие в Тбилисское Сакребуло
политические партии открыто,
прозрачно представить свои
предложения и приоритеты по
бюджету-2003. Интерфракцион-
ная группа детально рассмотре-
ла их инициативу в сфере об-
разования и культуры. Проект

под названием «Здоровое поко-
ление» состоит из шести бло-
ков, в которые входят как вне-
дрение новых предметных при-
оритетов в общеобразователь-
ную систему, так и восстанов-
ление прежних традиций. В ча-
стности, компьютеризация
средних и общеобразователь-
ных учебных заведений; препо-
давание в школах основ бизне-
са и экономики и истории куль-
туры Грузии в выпускных клас-
сах; культурные программы и
восстановление системы або-
нементов; создание бесплат-
ных спортивных секций; амбу-
латорно-профилактическая
проверка учащихся.

Предусмотренная для про-
грамм смета расходов состав-
ляет 5.883.800 лари. Интерфрак-
ционная группа отметила также
предложенные в бюджет города
на 2003 год единые приоритеты,
предусматривающие составле-
ние Генерального плана разви-

тия Тбилиси, которого, оказыва-
ется, по сей день не существу-
ет. Острые дебаты на пресс-кон-
ференции вызвал вопрос «по-
мощи пострадавшим от земле-
трясения». Говоря об экологии
города, Леван Гачечиладзе обри-
совал тяжелую реальную карти-
ну. Как говорят, в Тбилиси ос-
тался лишь годовой запас пло-
щади для свалки мусора, не го-
воря более о тяжелейшей эко-
логической ситуации, сложив-
шейся на сегодня.

«Новые» открыто выразили
сомнение по поводу того, что
между входящими в Сакребуло
силами и правительством горо-
да продолжаются «секретные»
встречи, соглашения и перегово-
ры. Было заявлено, что прибли-
жающиеся парламентские выбо-
ры не должны стать темой для
спекуляций, в жертву которым
может быть принесен бюджет
города на 2003 год, сообщает
Сакинформи.

ООН пытается спасти Герваси
Джологуа

Как сообщает  Медиа-Ньюс, на вчерашней традицион-
ной встрече в Чубурхинджи остро был поставлен воп-
рос о захваченном абхазскими сепаратистами в плен во
время событий в Кодорском ущелье Герваси Джологуа.

В сентябре прошло-
го года Джологуа приго-
ворили к смертной каз-
ни. Он обвиняется в
организации терактов,
пересечении «абхазс-
кой границы» и незакон-
ном ношении огне-
стрельного оружия.
Сейчас Джологуа со-
держится в тюрьме в

Дранда. Грузинская сторона требует  отменить смерт-
ный приговор. Представители офиса ООН по защите
прав человека ведут активную работу по решению это-
го вопроса. Десятого марта грузино-абхазская комис-
сия по обмену пленными и без вести пропавшими
приступит к переговорам об отмене смертной казни.

Количество миротворцев
осталось прежним?

В командовании Смешанных сил по поддержанию
мира в зоне грузино-осетинского конфликта категори-
чески опровергли сообщения грузинских СМИ о том,

что во время инспектирования, проведенного в на-
чале недели заместителем командующего Сухопут-
ными войсками РФ по миротворческим операци-
ям генерал-лейтенантом Валерием Евневичем, об-
суждался вопрос увеличения численности контин-
гента «голубых касок». Как заявил Прайм-Ньюс на-
чальник штаба ССПМ полковник Геннадий Серышев,
«никаких изменений в штатном составе или по уров-
ню вооружений не происходило и не намечается».

Цхинвали протестует

Как сообщает Медиа-Ньюс, сотрудники правоохра-
нительных структур сепаратистов протестуют про-
тив ужесточения прав на ношение огнестрельного
оружия в зоне конфликта в Цхинвальском регионе.

На традиционной встрече представитель цхинваль-
ской стороны потребовал выдачи спецразрешений на
ношение оружия дополнительно 150 своим сотрудни-
кам. Как заявил командующий грузинским миротвор-
ческим батальоном в зоне грузино-осетинского кон-
фликта Михаил Кебадзе, грузинская сторона отказа-
лась выполнить требование осетинской стороны. По
решению Смешанной контрольной комиссии по уре-
гулированию конфликта, право на ношение оружия в
зоне конфликта выдается лишь по специальному со-
вместному разрешению командования грузинских,
осетинских и российских миротворческих сил.

Поиски бежавших
из цхинвальской тюрьмы

продолжаются

По данным Медиа-Ньюс, поиски сбежавших 23 фев-
раля из цхинвальской тюрьмы девяти заключенных,
четверо из которых - грузины, продолжаются.

Сбежавшие отбывали наказание за совершение
особо тяжких преступлений. Как сообщил замести-
тель начальника краевой полиции Шида Картли Па-
ата Бедианашвили, информация о том, что сбежав-
шие якобы скрываются в семье одного из заклю-
ченных в селе Кехви, на основании которой сотруд-
ники цхинвальских правоохранительных органов
вели их поиск, оказалась ложной.

Оптовый рынок электроэнергии
вводит санкции

- Подача электроэнергии Объединенной дистрибью-
торной энергокомпании будет прекращена, а это значит,
что  без электричества останется почти вся Грузия, за
исключением жизненно важных объектов, - заявил жур-
налистам генеральный директор Оптового рынка элект-
роэнергии Альберто Солис, сообщает  Медиа-Ньюс.

Он отметил, что телефонограмма с требовани-
ем прекратить поставку электроэнергии была от-
правлена «Единой электросистеме Грузии» вчера в
13.00. Три недели назад было достигнуто соглаше-
ние о выплате пятисот тысяч лари, однако принятия
радикальных мер избежать не удалось, поскольку
выплаты оказались мизерными. По словам Соли-
са, поставка электроэнергии дистрибьюторной
компании будет возобновлена с погашением этой
задолженности и оформлением договора. Как было
отмечено на пресс-конференции, сумма общей за-
долженности составляет двести миллионов лари.

Тендер на управление
«Тбилгази» начался

Вчера Комиссия по передаче прав на управление
АО «Тбилгази» вскрыла конверты с квалификацион-
ными данными участников тендера. Заявки на учас-
тие в тендере представили АО «Грузгазтранспром» и
«Товарищество – Новый Менеджмент».

В состав комиссии входят
руководители служб Тби-
лисской мэрии, председате-
ли комиссий городского
парламента и премьер пра-
вительства Тбилиси Гия
Шерадзе. В течение недели
они ознакомятся с проекта-
ми, а в следующий вторник

представят свои суждения в письменном виде пред-
седателю комиссии. Как заявил Интер-Пресс пре-
мьер столицы Шерадзе, вопрос рассмотрения пред-
ставленных на тендере финансовых предложений ре-
шится во вторник. До тех пор выяснится, кто стоит за
этими компаниями и каким они обладают потенциа-
лом. Согласно условиям конкурса, победившая в тен-
дере компания должна покрыть долги «Тбилгази» и
управлять предприятием в течение десяти лет.
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АКЦИОНЕРЫ НАЧАЛИ ПОЛУЧАТЬ ДЕНЬГИ
НЕСМОТРЯ на то, что правомочность приобретения ЗАО «Сармат» акций ЗАО «Оболонь»

была подтверждена в высшей судебной инстанции — Верховном суде Украины, регистратор
— ЗАО «Кадем» — не внес соответствующие изменения в реестр, то есть, фактически, право
собственности на акции не было оформлено надлежащим образом, окончательные расчеты с
акционерами, продавшими свои акции, все-таки начинаются. Выплаты будут проходить в
течение первой недели марта, говорится в сообщении пресс-службы «Сармата».

Как пояснил генеральный директор ЗАО «Сармат» Станислав Мельник, главной причиной
для такого решения стал тот факт, что «препятствия для завершения сделки после решения
Верховного суда Украины носят чисто технический и субъективный характер». Гендиректор
«Сармата» отметил, что «фактически общественность уже признала именно нас владельцами
акций». «В этой ситуации мы решили не дожидаться ликвидации всех проволочек и выполнить
свои обязательства — в данном случае, по сути, не столько юридические, сколько человечес-
кие», — сказал Мельник. «Возможно, мы поступаем не совсем оправданно с точки зрения
бизнеса, однако уверены, что наш поступок оправдан с точки зрения чисто человеческих отно-
шений. В конце концов, — резюмировал гендиректор «Сармата», — рядовые акционеры «Обо-
лони», продавшие акции, не виноваты, что есть силы, которым не понравилось их стремление
свободно распорядиться своей собственностью и которые стали активно этому препятство-
вать».

Николай ПАЦЕРА
«ВЕДОМОСТИ»

Со стапелей Авиационно-
го научно-технического ком-
плекса им. Антонова снят
корпус первого реактивного

пассажирского самолета
Ан-148. На торжественной
церемонии присутствова-
ли заместитель председа-
теля Верховной Рады Укра-
ины Александр Зинченко,
представители компаний,
заинтересованных в покуп-
ке машины, инженеры и ря-
довые сотрудники АНТК.
Как сообщили создатели
новой машины, фюзеляж
собран за короткий срок (с
октября прошлого года),
благодаря компьютерным
технологиям. Самолет рас-
считан на 75 мест. Даль-
ность полета — до 5100 км
при крейсерской скорости
820 км/час. Может эксплуа-
тироваться на бетонных
аэродромах с низкой проч-
ностью покрытия и длиной
взлетной полосы до 1800 м.

Намечается также выпу-
стить ряд вариантов и мо-
дификаций этого двухмо-

НОВЫЙ ПАССАЖИРСКИЙ САМОЛЕТ

торного Ана: администра-
тивные — на 10—30 пасса-
жиров с дальностью поле-
та до 10 тыс. км; машины,
которые смогут перево-
зить до 80 человек на ма-
гистральных и региональ-

ных авиалиниях с высокой
регулярностью полетов;
грузовые и спецназначе-
ния. В их строительстве
примут участие предпри-
ятия Украины (в Киеве,
Харькове, Днепропетровс-
ке, Запорожье) и России.
Двигатели и крылья новой
модели хорошо защище-
ны от повреждений, а бор-
товые системы обеспечи-
вают высокую надежность
в сложных метеоусловиях.
Салон для пассажиров от-
вечает международному
уровню комфорта. Сейчас
ведется подготовка к се-
рийному производству Ан-
148 на ХГАПП в кооперации
с российскими предприя-
тиями.

Сборку первой машины
собираются завершить к
концу года, а начало поставок
самолетов авиакомпаниям
запланировано на 2005 год.

ОБНАРУЖЕНА УНИКАЛЬНАЯ ИКОНА,
НАПИСАННАЯ В ПАМЯТЬ О ШЕВЧЕНКО

Нельзя сказать, что о существовании этой
реликвии никто не знал. Однако изрядно тро-
нутая временем, она так долго хранилась в «ар-
хивах» Свято-Вознесенского собора города Ко-
нотопа, что о ней подзабыли даже местные
краеведы.

Валерий ПОЛИЩУК
журналист (специально
для «ВЕДОМОСТЕЙ»)

И вот недавно икона была извлечена из-под спуда и по
благословению блаженнейшего митрополита Владими-
ра отправлена в Киев на реставрацию. Написана икона
для Свято-Рождество-Богородичного собора другом Та-
раса Григорьевича Шевченко Григорием  Честаховским в
память о Кобзаре и Михаиле Лазаревском, о чем свиде-

тельствует хорошо сохранившаяся надпись: «Вiчна па-
мять и добра слава вiрним товарищам Тарасу Григоро-
вичу Шевченко и Михаилу Матв iiвичу Лазаревскому.
Григорiй Честаховский, року Божого 1867, мiсяца серп-
ня». На месте уничтоженного в советское время собора
стоят школа и памятник Шевченко.

Единственная память о соборе — эта чудом уцелев-
шая икона. Григорий Честаховский, Михаил Лазаревс-
кий и Тарас Шевченко были друзьями. К семье Лазарев-
ских, очень хорошо известной на конотопской земле, Та-
рас Григорьевич относился с большим уважением. Это
были люди глубоко духовные, бережно относящиеся к
украинской культуре. Лазаревские помогали Шевченко
в самые тяжелые минуты его жизни. В их имении поэт
бывал часто. В краеведческом музее Конотопа хранится
диван из дома Лазаревских, на котором обыкновенно
отдыхал Шевченко.  Григорий Честаховский после смер-
ти Тараса Григорьевича был первым, кто начал собирать
принадлежавшие ему вещи, чтобы сохранить их для ис-
тории. Что-то выкупил, кое-что получил в наследство от
самого Шевченко. Именно коллекция Честаховского ста-
ла ядром экспозиции Национального музея Кобзаря в
Киеве. Икона Святителя Тарасия и преп. Михаила Мале-
ина — бесценная реликвия и святыня для Православной
церкви. Это единственная икона, связанная с Шевченко
(более того — написанная в память о нем), еще не вве-
денная в научный обиход. Знаменательно, что по своему
духу Кобзарь очень близок святому Тарасию, ревност-
ному защитнику православия в очень трудный период
иконоборчества, ересей и расколов. Тарасий Констан-
тинопольский — патриарх. Знатное происхождение и
высокая образованность позволили ему занять высокий
государственный пост при дворе императора Констан-
тина VI Порфирородного (780—797) и его матери, свя-
той царицы Ирины. При Константине VI ересь иконобор-
ства получила значительное распространение, потому
что константинопольский патриарх Павел IV (780—784),
крайне слабовольный по натуре, не мог противостоять
ей. Сознавая свой грех перед Святой церковью, он уда-
лился на покаяние, указав на Тарасия как на своего пре-
емника. Святой Тарасий согласился взять на себя это
послушание при непременном условии, что будет созван
Вселенский собор для суждения об иконоборстве. VII
Вселенский собор созвали в 787 году. Отцы собора под-
твердили почитание святых икон.

Интересно, что Шевченко был назван по святцам в
честь святителя Тарасия, а преставился 10 марта, в день
памяти своего небесного покровителя. Подлинник после
реставрации будет возвращен общине Свято-Вознесен-
ского кафедрального собора, собственностью которой
он является.

«ЭНЕРГОАТОМ»
НАМЕРЕН
ПРЕОБРАЗОВАТЬСЯ
В ОАО

КРУПНЕЙШАЯ компа-
ния-производитель элек-
троэнергии «Энерго-
атом» намерена до 2008
года преобразоваться в
открытое акционерное
общество для улучшения
своего финансового со-
стояния. Об этом сооб-

щил отдел по связям со
средствами массовой
информации «Энергоато-
ма» со ссылкой на реше-
ние правления компании
в субботу прошлой неде-
ли. «Энергоатом» не дает
других деталей.

Сейчас компания эксп-
луатирует 13 энергоблоков
на четырех украинских АЭС,
производя около 45% от
общего объема электро-
энергии. Кроме АЭС в со-
став «Энергоатома» входят
предприятия «Атомремон-
тсервис» и «Атомкомплект».
В 2002 году украинские АЭС
произвели 78 млрд. кВт-час
электроэнергии.

Украинские новости

ТВОРЧЕСТВО легендарного
украинского художника Нила
Хасевича в нашей стране до сих
пор не оценено по достоинству.
Человек, который в ОУН-УПА
имел псевдоним Зот и в тече-
ние долгих десяти лет боролся
за идеалы независимости при
помощи карандаша, кисти и
резца, погиб, как солдат, 4 мар-
та 1952 года возле с.Суховцы
тогдашнего Александровского
района Ровенской области. В
общем и целом известно, как
оборвался жизненный путь ху-
дожника и борца. Чекисты из
райотдела МГБ долго выслежи-
вали Нила, ведь его творения
досаждали сталинскому режи-
му не меньше огнестрельного
оружия. И наконец дознались,
в каком именно схроне он пря-
чется. Убежище повстанца-пат-
риота было окружено чекис-
тами. На предложение сдать-
ся никто не ответил, и в схрон
полетели гранаты... Когда дым
развеялся, там оказались трое
убитых — Зот (Нил Хасевич),
Гнат (Антон Мельничук) и Мат-
вий (Вячеслав Антонюк)... В ук-
рытии обнаружили много про-
пагандистской литературы
ОУН-УПА и средств для ее ти-
ражирования, ведь Нил Хасе-
вич как раз и занимался идео-
логическим обеспечением по-
встанческого движения. Куда
подевались потом эти матери-
алы — об этом история умал-
чивает. Вероятнее всего, их
уничтожили как «антисоветс-
кие рисунки и картины нацио-
налистического содержания».
Поиски следов творческого на-
следия Нила Хасевича нача-
лись более 10 лет назад. Кста-
ти говоря, несмотря на инва-
лидность (в раннем детстве он
потерял ногу), Нил сумел окон-
чить Варшавскую академию ис-
кусств, а затем представить
некоторые свои работы на вы-
ставке в США. Именно тогда он
написал: «Я не могу сражаться
при помощи оружия, но бьюсь
резцом и долотом. Я, калека,
борюсь, хотя много сильных и

здоровых людей в мире не ве-
рят, что такая борьба вообще
возможна... Хочу, чтобы мир
знал, что освободительная
борьба продолжается, что ук-
раинцы сражаются!»

К успеху поисков работ Ха-
севича в 1992 году оказался
причастным тогдашний началь-
ник УСНБУ в Волынской облас-
ти Анатолий Деменков. В архи-
ве областного краеведческого
музея Луцка было найдено око-
ло четырех десятков рисунков
Зота, в том числе и автопорт-
рет.

Тогда никто не знал, каким
образом рисунки Нила Хасе-
вича попали на Волынь. Но не-
давно эта тайна открылась.
Оказалось, что 25 мая 1951
года в доме №3 на улице Ку-
мовской в Луцке делали
обыск у местного художника
Юрия Мыця. Он был однокур-
сником Нила по Варшавской
академии, а затем многие

годы поддерживал с Зотом пе-
реписку. В 1947 году через де-
вушку-связную Хасевич и при-
слал своему другу небольшой
сверток с просьбой сохра-
нить. В нем оказались рисун-
ки...

К чести сотрудников УМГБ,
они не сожгли найденные «вещ-
доки», хотя вполне могли сде-
лать это, оставив потомкам
лишь казенный перечень с опи-
санием изъятого. Итак, рисун-
ки сохранились в запасниках
музея.

Прошло уже более 50 лет
после трагической гибели ук-
раинского художника-по-
встанца. Он не совершил ни
одного уголовно наказуемого
деяния, если не считать тако-
вым «антисоветскую агитацию
и пропаганду». Наверное, на-
стало время оценить его
вклад в украинскую культуру
и духовность на государствен-
ном уровне.

Нил Хасевич. Автопортрет

Дебаты о гимне
ВЕРХОВНАЯ РАДА рас-

смотрела во вторник три за-
конопроекта о Государ-
ственном гимне Украины.
Документ, внесенный Пре-
зидентом Леонидом Куч-
мой, например, предлага-
ет утвердить в качестве Го-
сударственного гимна На-
циональный гимн на музы-
ку Михаила Вербицкого со
словами только первого
куплета и припева песни
Павла Чубинского «Ще не
вмерла Украiна». Согласно
законопроекту, все офици-
альные торжественные ме-
роприятия государственно-
го значения должны начи-
наться и заканчиваться ис-
полнением гимна. Доку-
мент предлагает устано-
вить уголовную ответствен-
ность за глумление над Го-
сударственным гимном.

Кстати, музыка Вербиц-
кого, написанная для гим-
на, утверждена еще в 1992

году. Конституция страны
1996 года лишь закрепила это
положение, сообщает Ин-
терфакс.

Документ, внесенный
народным депутатом Вла-
димиром Лещенко (фрак-
ция Компартии), предлагает
утвердить в качестве Госу-
дарственного Нацио-
нальный гимн Украины на
музыку авторского коллек-
тива под руководством Ан-
тона Лебединца со словами
Михаила Туша. Этот гимн по-
ложен на мелодию гимна
УССР. В законопроекте опре-
делены случаи обязатель-
ного исполнения Государ-
ственного гимна: при откры-
тии и закрытии сессий ВР, в
начале церемонии вступле-
ния на должность Прези-
дента Украины и после окон-
чания ее торжественной ча-
сти, в 00.00 часов 1 января
каждого года, в дни государ-
ственных праздников.

Законопроект, внесен-
ный народным депутатом
Левком Лукьяненко (фрак-
ция БЮТ), предлагает ут-
вердить как Государствен-
ный гимн Украины нацио-
нальный гимн на музыку
Михаила Вербицкого со
словами первого и второ-
го куплетов и припева пес-
ни Павла Чубинского «Ще
не вмерла Украiна». Этот
вариант также определя-
ет, когда гимн должен ис-
полняться обязательно и
когда его исполнение воз-
можно. Так, устанавлива-
ется порядок, согласно ко-
торому теле- и радиоком-
пании, независимо от
форм собственности, дол-
жны транслировать гимн.
Есть положения и об обя-
зательном изучении гим-
на в учебных заведениях,
и об уголовной ответствен-
ности за глумление над
ним.

ПРЕЗИДЕНТ Украи-
ны Леонид Кучма под-
писал принятые пар-
ламентом Хозяй-
ственный и Гражданс-
кий кодексы. Граждан-
ский кодекс состоит
из шести книг, сооб-
щает Интерфакс-Укра-
ина. Он должен был
вступить в силу с 1 ян-
варя нынешнего года,
однако в феврале
2002-го глава государ-
ства вернул этот зако-
нодательный акт в
Верховную Раду со
своими предложения-
ми. Основные замеча-
ния касались разме-
жевания предмета
правового регулиро-
вания кодекса, а также
устранения противо-
речий с Основным За-
коном. Депутаты учли
пожелания Президен-
та.

В частности, приве-
дена в соответствие с
Конституцией норма,
определяющая сво-
бодный выбор места
проживания граждан.
Согласно старой ре-
дакции кодекса, физи-
ческое лицо, достиг-

шее 14 лет, свободно
выбирает себе место
проживания. А в Основ-
ном Законе это гаран-
тируется каждому. Кро-
ме того, парламент
учел предложения гла-
вы государства по со-
гласованию Хозяй-
ственного кодекса с
нормами Конституции
и с принятым Граждан-
ским кодексом. Оба за-
конодательных акта
вступят в силу 1 января
2004 года.

Депутаты
у ч л и
пожелания

ВОЗРАСТАЕТ доверие
к различным соци-
альным институтам. В
первую очередь —  к ар-
мии, церкви и СМИ.
«Итоги последнего оп-
роса — он проводился
среди 2 тысяч граждан
с 16 по 21 февраля во
всех областях Украины,
АРК, Киеве и Севастопо-

ле — оказались для нас
неожиданными», — при-
знала директор Украин-
ского института соци-
альных исследований
Ольга Балакирева. От-
веты свидетельствуют,
что крупнейшими авто-
ритетами для украинцев
являются вооруженные
силы,  религиозные
организации и телеви-
зор с радиоприемни-
ком.

Процент доверия к
людям в военных мун-
дирах вырос по сравне-
нию с прошлым годом
с 52% до 60%, к церкви
— с 48% до 54%, к те-
левидению — с 55% до
58%, к радиовещанию
— с 52% до 55%. К пе-
чатному слову готовы
прислушаться 55% ук-
раинцев (в прошлом
году таких было 50%).
24% испытывают при-

язнь к профсоюзам
(прошлой осенью 21%).
Значительно больше
наших соотечественни-
ков нынче доверяют и
местным органам вла-
сти. А вот среди расте-
рявших свой рейтинг
институций очутился
блок НАТО. Если в де-
кабре 2002-го его счита-
ли авторитетом 28%
украинцев, то сейчас —
лишь 19%.

Доверие к голубому экрану



 

— После сообщения о раз-
бойном нападении на дачу
Ионова у нас, честно говоря,
закрались сомнения — суме-
ют ли сыщики найти этих зло-
деев? Ведь в прошлом году
в стране нераскрытыми оста-
лись тысячи преступлений.

—С самого начала рассле-
дование «дела Ионова» взял
под личный контроль ми-
нистр внутренних дел Украи-
ны Юрий Смирнов. Я посто-
янно докладывал ему о том,
что сделано... Что же было,
так сказать, в нашем багаже?
Мы исследовали самые раз-
ные версии, в том числе и
связанные с трудовой, ком-
мерческой деятельностью
погибшего. Думали, может,
здесь найдем важные зацеп-
ки. Как вы знаете, злоумыш-
ленники ворвались на дачу
Ионова — в селе Хлепча Ва-
сильковского района — 25
февраля прошлого года. А 26
февраля на заводе планиро-
валось провести собрание ак-
ционеров. Это нас и насторо-
жило. Тем более, что в адрес
директора раздавались угро-
зы.

— Позвольте ремарку, Ва-
силий Федорович. Известно,
что подавляющее большин-
ство заказных убийств со-
вершается на экономической
почве.

—И все же в данном слу-
чае экономическая версия
отпала. Гибель Ионова — чис-
тая случайность. Виктор Ва-
сильевич стал жертвой дач-
ных грабителей, которые в

ФИАСКО ПОТРОШИТЕЛЕЙ БОГАТЫХ ДАЧ
Киевская областная милиция отправила на скамью подсу-

димых группу грабителей высокого класса.

В последнее время сотрудники милиции столичной об-
ласти раскрыли ряд тяжких резонансных преступлений,
среди которых и убийство гендиректора АО «Киевский су-
достроительно-судоремонтный завод» Виктора Ионова.
Это и стало информационным поводом для встречи с на-
чальником Главного управления МВД Украины в Киевской
области генерал-лейтенантом милиции Василием ЗАРУ-
БЕНКО.

основном «специализирова-
лись» на загородных домах на-
чальников. Наши сотрудники
задержали пятерых. Сегодня
они находятся на скамье под-
судимых и, я надеюсь, поне-
сут заслуженное наказание.
Прежде чем с помощью след-
ствия восстановить картину
того февральского дня, заме-
чу, что дачу Ионова уже од-
нажды — в 2001 году — обво-
ровывали. Кражу мы тогда
раскрыли, подозреваемых
объявили в розыск. Теперь мы
знаем, что один из этих зло-
деев, некий К., и пригласил
своих дружков на старый
объект, то есть на дом дирек-
тора завода. Впрочем, ворю-
ги особо не интересовались
фамилией, должностью хозя-
ина недвижимости, главное
— побольше украсть. Кстати,
злодею К. следствие вмени-
ло 40 (!) эпизодов краж. Об
уровне его «мастерства» го-
ворит такой факт: на местах
преступления он за все вре-
мя оставил лишь один отпе-
чаток пальца, и то случайно.
Отбывая наказание в колонии,
умудрился сбежать оттуда.

...К даче Ионова грабители
подъехали около девяти ве-
чера. Избили сторожа, угро-
жая обрезом, приказали выз-
вать хозяина. Едва Виктор Ва-
сильевич приоткрыл дверь,
как тут же в дом ворвались
налетчики. Ионов не расте-
рялся — начал стрелять из
пистолета. Но преступники
быстро смекнули — пистолет-
то газовый. Они набросились

на хозяина, избивая его бейс-
больной битой. Требовали
денег. Супруга Виктора Васи-
льевича находилась на вто-
ром этаже, она успела позво-
нить по мобильному телефо-
ну знакомым и попросила
вызвать милицию. Звери в
масках (иначе их не назовешь)
вынуждены были уносить
ноги. И хотя милиция прим-
чалась очень быстро, спасти
жизнь Виктору Ионову не
удалось — спустя несколько
дней он умер в больнице от
травм.

— Какие тенденции про-
слеживаются нынче в дея-
тельности организованных
преступных группировок?
Судя по всему, банальный
рэкет для них уже отошел на
второй план.

—Они взяли на вооруже-
ние эдакие новые техноло-
гии. Одна из них: находят лю-
дей с достатком, бизнесме-
нов и предлагают совмест-
ную деятельность в сфере
какого-либо производства.
Увидев, что их компаньон
вложил в предлагаемый биз-
нес немалые деньги, бандиты
оставляют его с носом. То
есть при помощи юристов,

консультантов оформляют
документы таким образом,
что все производство, в том
числе земля, переходит в их
руки. Меня удивляет, что за
бандитов порой пытаются за-
молвить словечко некоторые
должностные лица. Мол, они
с прошлым порвали, занима-
ются коммерцией, в общем —
ангелы, да и все. Но мы-то
хорошо знаем, что это за суб-
чики. Речь идет не об эконо-
мических махинациях, а о бан-
дитизме. И я не помню ни од-
ного случая, чтобы где-то пе-
ревоспитали бандита. Вот, к
примеру, в Белой Церкви мы
задержали преступную груп-
пировку, промышлявшую
разбойными нападениями.
Плюс к тому же в их деле «вы-
рисовывается» статья о бан-
дитизме. Изъяли три автома-
та, обрезы, патроны,   троти-
ловые шашки. Эти деятели
криминального фронта рань-
ше сидели в колонии, а вый-
дя на свободу, решили поде-
лить сферы влияния. Вы и
сами пишете в прессе, что се-
годня меняются формы и ме-
тоды преступной деятельно-
сти. В сети милиции попались
несколько человек ранее

ликвидированной банды Яне-
ва — Чернова, так сказать, ос-
колки этой бригады. Чего толь-
ко не было в их арсенале:
много оружия, лазерные ука-
затели цели, приспособления
для прослушивания теле-
фонных разговоров, сред-
ства для грима, фальшивые
паспорта...

Мы обнаружили даже под-
дельные номерные автомо-
бильные знаки, на которых
красовались герб и надпись...
«Президент».

— Коль разговор коснул-
ся Белой Церкви, то хотелось
бы знать, найдены ли пре-
ступники, покушавшиеся на
жизнь начальника 2-го отде-
ления милиции подполков-
ника Никоненко? Помнится,
его тогда подорвали в жи-
лом доме.

—Это дело мы практичес-
ки раскрыли. Есть подозрева-
емый, он находится под стра-
жей. Мотив преступления? На
офицера милиции покуша-
лись из хулиганских побужде-
ний. Никоненко когда-то за-
держивал этого человека за
какую-то провинность, ну и по
прошествии времени тот ре-
шил таким вот своеобразным
способом напугать офицера.

Хотя намерений совер-
шить убийство у злоумышлен-
ника, кстати, ранее судимого
россиянина, не было. Между
прочим, его жаждут видеть
наши российские коллеги,
ведь там он совершил ряд
тяжких преступлений. Думаю,
его выдадут России.

— Чуть ли не ежедневно в
Украине задерживают неле-
гальных мигрантов, которые
едут, кажется, отовсюду. Мо-
жет быть, одна из тайных
троп проходит через Черно-
быльскую зону?

—Да, было несколько слу-
чаев, когда нелегалы прони-
кали со стороны Чернобыля
(они прятались там в брошен-

ных хатах). Но тайной тропы,
как вы выражаетесь, там нет.
Как правило, непрошеных го-
стей мы задерживаем на сум-
ском, харьковском направле-
ниях. Вы сами знаете, что одна
только милиция эту пробле-
му не решит. Многое упира-
ется в вопросы обустройства
границы, в финансирование.
Кстати, на харьковской встре-
че министров внутренних
дел четырех стран (Украина,
Молдавия, Россия, Белорус-
сия) тема нелегальной мигра-
ции обсуждалась широко и
предметно. Речь, в частности,
шла о создании совместного
банка данных, в том числе и
по нелегальной миграции. Тон
в работе этого саммита зада-
вала украинская делегация во
главе с министром внутрен-
них дел Юрием Смирновым,
который, проявив политичес-
кую и дипломатическую муд-
рость, сумел собрать в Харь-
кове своих коллег.

— Заострим внимание на
ЧАЭС. Есть ли там злоупот-
ребления?

—В январе сего года по на-
шим материалам Генпрокура-
тура возбудила уголовное
дело. Есть подозрение, что
средства, выделенные для
выплаты зарплаты работни-

кам, на обеспечение безопас-
ности ЧАЭС и всей зоны в це-
лом, использовались не по на-
значению. Среди подозревае-
мых — ряд должностных лиц.
Говоря об использовании бюд-
жетных денег не по назначе-
нию, приведу такой факт. В
2001 году Государственный де-
партамент администрации
зоны отчуждения потратил 112
тысяч гривен на закупку ме-
дикаментов и оборудования
для структур МинЧС, находя-
щихся в 30-километровой
зоне. Но какие именно лекар-
ства приобретались — там
пояснить пока не могут. И это
происходило в то время, ког-
да в местной поликлинике от-
сутствует стационар. Далее.
Более 200 тысяч гривен адми-
нистрация зоны отчуждения
использовала по своему разу-
мению, вопреки норматив-
ным документам. То есть по-
купали машины, мобильные
телефоны, причем самые со-
временные модели.

— Как в области проходит
операция «Чистые руки»? Не
кажется ли вам, что мы уже
имеем дело с перегибами?

—Безусловно, такая опера-
ция нужна. И министр внут-
ренних дел своевременно от-
реагировал на обращения

граждан, статьи в газетах, в ко-
торых говорилось о наруше-
ниях законодательства со сто-
роны милиции. Что касается
перегибов, то, на мой взгляд,
они есть, особенно на местах.
И вы, наверное, иногда слыши-
те о том, что где-то поймали
какого-то гаишника – мол,
взял десятку... А ведь есть и
вторая сторона медали: часто
эту десятку чуть ли не силой
всучивают... И в спешке выно-
сят вердикт. Поймите, я не оп-
равдываю взяточников, но
веду к тому, что операция «Чи-
стые руки» тоже должна про-
водиться честно. Надо при-
влекать к ответственности не
только тех, кто берет взятки,
но и тех, кто дает их. Еще раз
подчеркну: задумка этой ак-
ции — своевременная и пра-
вильная, она ведет к профи-
лактике правонарушений в
милицейской среде. И длить-
ся она может год, два... Про-
сто периодически нужно ме-
нять форму ее проведения.

Коль речь зашла о дорож-
ных историях, то не могу не
сказать о том, как ведут себя
отдельные депутаты. Быва-
ет, что инспектор ГАИ, не за-
метив забрызганные грязью
номерные знаки, останавли-
вает народного избранника.
И тут такое начинается! Во
все инстанции летят письма-
жалобы с требованием не-
медленно уволить гаишника.
Да разве такие поступки к
лицу парламентариям? Ведь
они своими маневрами под-
час создают аварийно опас-
ные ситуации на дорогах.
Если они уважают себя, то
должны с уважением отно-
ситься и к тем, кто день и ночь
несет свою нелегкую служ-
бу на наших дорогах. В конце
концов эти же милиционеры
вместе с другим электора-
том и избирали депутатов в
парламент.

— Спасибо за интервью.

ЛАУРЕАТОМ конкурса
«Ваше Благородие», ко-
торый «КВ» проводят
совместно с МВД, ста-
ла майор милиции
Светлана Долина. Впер-
вые за восемь лет приз
достался женщине —
начальнику отдела кри-
минальной милиции по
делам несовершенно-
летних Соломенского
райуправления столич-
ного главка. За два ме-
сяца отдел, руководи-
мый этой симпатичной
женщиной, раскрыл 24
преступления, большая
часть которых — тяж-
кие. А ведь Светлана
Ивановна пришла в ми-
лицию из школы: муд-
рая учительница укра-
инского языка и лите-
ратуры была кумиром
подростков, которые не
боясь делились с ней
сокровенным. С таким
же доверием относятся
к ней мальчишки и дев-
чонки, волею судьбы

Ваше благородие,
педагог в погонах

попавшие к ней в каби-
нет.

По старой учительс-
кой привычке майор
милиции редко прово-
дит праздники дома: вот
и 8 марта она вновь бу-
дет на посту.  Ценные
подарки и памятную
медаль от редакции и
столичного главка
Светлане Долиной вру-
чили генерал-лейтенант
милиции Петр Опана-

сенко и шеф-редактор
газеты Георгий Кузьмин
во время «горячей те-
лефонной линии», ко-
торая состоялась в
«КВ». Среди гостей
были также начальник
Центра общественных
связей МВД Украины
Александр Зарубицкий
и начальник Центра об-
щественных связей гор-
милиции Татьяна Пода-
шевская.

 

НАЛОГООБЛОЖЕНИЕ ДОХОДОВ
ОТ ОБЛИГАЦИЙ ОТМЕНЯТ

 ПРАВИТЕЛЬСТВО наме-
рено предложить Верховной
Раде отменить  налогообло-
жение доходов, полученных
инвесторами от государ-
ственных облигаций.

Об этом говорится в по-
становлении Кабмина «Об
утверждении Программы
развития рынка средне - и

долгосрочных государствен-
ных обязательств в 2003—
2005 годах». Как сказано в до-
кументе, правительство на-
мерено инициировать при-
нятие парламентом соответ-
ствующего закона в 2003
году.

С начала 2003 года Мини-
стерство финансов продало

облигаций внутреннего го-
сударственного займа на
сумму 205,4 млн. грн. Всего
в 2003-м Минфин планиру-
ет продать гособлигаций на
1 703 млн. грн., в 2002 году
— реализовал их на сумму
2 850 млн. грн.

Украинские Новости



 

 

«ТБИЛАВИАМШЕНИ» - НЕОЦЕНИМОЕ НАСЛЕДСТВО И 60-ЛЕТНИЙ ОПЫТ
История Тбилисского авиационного завода начинается с 1941 года. Именно здесь развернулись серийное производство крылатых ракет и модификация первых на

пространстве СССР самолётов-истребителей с реактивными двигателями. Своей продукцией завод укомплектовывал авиационные объединения военно-воздушных
сил и военно-пограничный флот СССР.  Его самолёты поставлялись в Египет, Сирию, Алжир, Вьетнам, Индию, Финляндию, Германию, Болгарию, Чехословакию, Иран,
Анголу и Северную Корею.

«ТБИЛАВИАМШЕНИ» - НОВАЯ ЭПОХА В ГРУЗИНСКОЙ АВИАЦИИ
CY-25KM «СКОРПИОН»

Уникальный самолёт с возможностью манёвренности и пилотажа в любых метеорологических условиях, снабжённый современными технологиями. Любые военные
операции выполняются им круглосуточно. Создан при сотрудничестве с израильской фирмой ЕLBIT. Успешная модернизация легендарного истребителя СY-25 была
осуществлена за короткие сроки.

CY-25KM «СКОРПИОН» - НЕОЖИДАННОЕ И СОЛИДНОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ ГРУЗИНСКОЙ АВИАЦИИ ВО ФРАНЦИИ,
НА МЕЖДУНАРОДНОЙ 44-Й АЭРОКОСМИЧЕСКОЙ ВЫСТАВКЕ В ЛЕ-БУРЖЕ - достойное место, наряду с созданной известными
авиастроительными компаниями США, Франции, России, Германии, Великобритании, Канады.

CY-25KM «СКОРПИОН»

Важа ТОРДИА

Председатель
Наблюдательно-
го Совета

«ТБИЛАВИАМШЕНИ»
СЕГОДНЯ -

синтез научно-национального потенци-
ала и успешного грузинского менедж-
мента, 2000 профессиналов, обеспе-
ченных высокими окладами и пенсия-
ми, новые технологии, стажировка гру-
зинских специалистов во всемирно-
известных авиационных фирмах, со-
временное мышление, новейшее про-
изводство с крупными вливаниями в
бюджет: «ТБИЛАВИАМШЕНИ» смог по-
крыть 25 - миллионный долг нашей
страны и мобилизировать 36 млн. лари
в бюджет.

ОТКРЫТ МИРОВОЙ
РЫНОК ДЛЯ ПРОДУКЦИИ
«ТБИЛАВИАМШЕНИ» -

обладатель международного сертифи-
ката управления качества ISO - 9001. На
паритетных началах сотрудничает с из-
вестными во всём мире авиационны-
ми фирмами, активно работает над
привлечением партнёров и расшире-
нием рынка, сбытом продукции.

«ТБИЛАВИАМШЕНИ» -
НОВЫЕ КОНТАКТЫ,
ЗНАЧИТЕЛЬНЫЕ ПАРТНЁРЫ,
ПРОДУКЦИЯ ТОЖДЕСТВЕННА
МИРОВЫМ СТАНДАРТАМ

Контакт с канадской фирмой
KELOWNA FLIGHTCRAFT R&D LTD - c
целью ремонта и модернизации само-
лётов CONVAIR-5800.

Производство совместно с аме-
риканской фирмой MAVERICK - пяти-
местных самолётов, изготовленных из
композитивных материалов, пользую-
щихся повышенным спросом.

Успешное сотрудничество с ком-
пьютерной фирмой IBM.

Ведутся переговоры по поводу
включения в кооперацию знаменитого
BOEING.

На орбиту выведена первая грузин-
ская уникальная космическая антен-
на - рефлектор, не имеющая анало-
га во всём мире. Она была изготов-
лена на «ТБИЛАВИАМШЕНИ» по до-
кументации грузинского политехни-
ческого интеллекта

Модернизированный вариант кабины
CY-25 KM «СКОРПИОН»

Изготовленный на «ТБИЛА-
ВИАМШЕНИ» ультра-лёгкий
самолёт

«ТБИЛАВИАМШЕНИ» - ОСВЕЩЁННЫЕ ПОСЕЛЕНИЯ
Группа высококвалифицированных профессионалов успешно работает над производством малых ГЭС. Изготовлен-
ными здесь ГЭСами уже освещена одна часть границы Грузии. Реальна перспектива освещения всех пограничных
территорий Грузии. Здесь же выпускаются газовые отопители, электро-и гидрогенераторы, регуляторы частоты
электроэнергии и турбины, индивидуальные отопительные системы, сельскохозяйственные комбайны.



 

 

Н ИЕОБЫЧНОЕ, НТЕРЕСНОЕ, АГАДОЧНОЕЗЕОБЫЧНОЕ, НТЕРЕСНОЕ, АГАДОЧНОЕ

1. Во время новогоднего
карнавала вы:

а) запираетесь дома - 2;
б) забавляетесь, разыг-

рывая друзей - 1;
в) надеваете маску и

костюм с единственной
целью, чтобы вас не узна-
ли - 3.

2. Узнав, что через
несколько дней

состоится интересный
телеконкурс, вы:

а) просиживаете дни и
ночи над книгами и запи-
сываетесь в число участ-
ников - 1;

б) решительно отказы-
ваетесь от участия в кон-
курсе - 2;

в) просите друга помочь
вам - 3.

3. Вы предпочитаете
знакомиться:

а) на какой-нибудь вече-
ринке - 3;

б) во время загородной
прогулки - 2;

в) все равно, где и как
- 1.

4. По вашему
глубокому убеждению,

вы неотразимы:

а) в модном прикиде - 3;
б) в спортивном костю-

ме - 1;
в) в обычной, но доста-

точно элегантной одежде
- 2.

5. Сон для вас:
а) насущная необходи-

мость (и лучше, если он
продолжителен - не менее 8
часов в сутки) -3;

б) бесполезная трата

времени - 1;
в) недосягаемое блажен-

ство, потому что вы страда-
ете бессонницей - 2.

6. Быть
в курсе всего нового

(мода, фильмы,
литература) вам:

а) очень нравится - 1;
б) хочется время от вре-

мени - 2;
в) совершенно неинте-

ресно - 3.
7. В вашем учреждении

распространились слухи
о скором сокращении

штатов. Ваши действия:
а) вы расстроились - 2;
б) вспоминаете, кто из

друзей мог бы вам помочь
- 3;

в) активно ищете другую
работу - 1.
8. Вам предлагают тест:

что общего между
бабуином и летающим
диском? Ваш ответ:

а) тесты - это идиотизм
- 2;

б) ничего - 3;
в) дайте время подумать

- 1.
9. Незнакомец или

незнакомка оказываются
неожиданно очень
любезными с вами.

Какова ваша реакция?
а) вам это нравится - 1;
б) вы спрашиваете себя:

что ему от меня нужно - 3;
в) думаете: есть же еще

вежливые люди! - 2.
10. На чем, по вашему
мнению, основывается

твердая власть:

Кто вы-«вампир» или «донор»?

ХРОНИКА НЕОБЪЯСНИМОГО
1904 ГОД

Ирландия, Луг-Эрн, графство Ферманаг. Большие круги
света скользили по поверхности озера каждую ночь в тече-
ние нескольких месяцев, начиная с марта.

Англия, Уимблдон, Лондон. Второго апреля неестествен-
ный мрак вдруг на десять минут опустился на лондонский
пригород, вызвав панику и смятение. В это время не было
ни больших туч, ни тумана.

США, около Филадельфии. Пароход «Могиканин» вошел
в странное светящееся облако, причем палубы начали бле-
стеть, как при пожаре, а корабельный компас «сошел с ума»
- все это длилось до тех пор, пока судно не выбралось в
чистое море. Это произошло тридцать первого июля, а вто-
рого декабря, также в США, Мемфис, штат Теннесси, нена-
долго среди бела дня покрылся тьмой.

1905 ГОД
Уэллс, Фронкайсайлт, графство Клайд. В начале мая ог-

ромная черная птица летала низко над крышами. В октябре
неопознанное черное четвероногое было застигнуто за
забоем скота на ферме в Англии близ Грейт-Бадминтона,
графство Глостершир.

США, Китгери-Пойнт, штат Мэн. Первого сентября из моря
с пляжа поднимались электрические язычки пламени, про-
изводя треск, сопровождаемый явственным запахом серы.

Золотоискатели, ринувшиеся в конце XIX века на поиски
нового Клондайка, стали первыми (из известных) жертва-
ми Долины Безголовых.   Группа из шести человек отправи-
лась по каньону Наханни и бесследно исчезла, а в 1905 г.
братья Френк и Уильям Маклеоды вместе с неким Робер-
том Виром отправились по Саут-Наханни на разведку. Три
года спустя их скелеты обнаружил случайный охотник. И
все - без черепов.

С той поры долина получила свое жуткое название. Каж-
дый из погибших был сильным, здоровым человеком, спо-
собным постоять за себя. Почти все погибшие оказывались
золотоискателями. Конечно, они цель для убийц, но старо-
жилы селения Наханни утверждают, что это дело рук саск-
вачей, местных диких людей. Что или кого охраняют они в
каньоне Наханни?

1906 ГОД
США, Юнион-Пойнт, штат Нью-Джерси. В июне молния

ударила в женщину, оставив на ее руке странный рисунок,
напоминающий фазана, змею и иероглифы.

Англия, Глостер. В разгар августа трое детей из одной
семьи пропали с поля, примыкающего к ферме родите-
лей. Была поднята по тревоге полиция, и три дня совмес-
тно с добровольцами из деревни проводились их розыс-
ки. Но на четвертый день дети обнаружились мирно спя-
щими во рву всего в пятидесяти ярдах от их дома. Объяс-
нить собственное отсутствие они никак не могли и вооб-
ще не помнили, где провели все это время. Там же
восьмого февраля во время бури возникали огромные
круги света, которые зависали низко над самой дерев-
ней, слегка повредив некоторые деревья и близстоящую
церковь

1907 ГОД
США, Питтсбург, штат Пенсильвания. Двадцать седьмого

января Артур Хук обнаружил на кухне свою жену, лежащую
на столе и выгоревшую дочерна. Возможно, случай спон-
танного возгорания человека.

США, Бутг, штат Монтана. Пятнадцатого мая во время
прокладки серебряной шахты на глубине в двести футов в
скальном слое была найдена живая жаба.

США, Альпена, штат Мичиган. Первого августа в дом за-
летела шаровая молния, обожгла людей, пробуравила жут-
кие дыры в стенах и оставила после себя маленькие кос-
терки.

Ныне здравствующий виконт Горманстон - милый и при-
ятный человек, но даже его близкие и друзья не станут
отрицать, что в нем есть что-то лисье. Род Горманстонов
издревле связан с лисами. Бегущая лиса изображена на
гербовом щите, другая, на задних лапах, поддерживает
герб рода. Отмечено, что, когда очередной виконт оказы-
вается при смерти, вокруг их родового замка появляются
лисы.

Ночью восьмого октября 1907 года Дженико, 14-й виконт
Горманстон, умирал в Дублине от болезни. В восемь вечера
кучер и садовник насчитали около дюжины лис, бродивших
вокруг замка и часовни. При этом они лаяли и плакали.

Прошло два дня, и когда утром сын Дженико, Ричард
Простои, сидел у гроба отца в часовне, он явственно услы-
шал, как за дверью кто-то повизгивает и скребется. Он
открыл боковую дверь и увидел сидящую перед входом
крупную лисицу. За ней сидела еще одна, дальше еще.
Перед задней дверью тоже сидели лисы. «Осада» длилась
два часа, после этого животные исчезли.

Такие же истории сохранились и о более ранних отпрыс-
ках рода Горманстонов, причем нередко хищники проходи-
ли через птичьи дворы, не трогая кур.

1908 ГОД
Англия, Утли-Бей, Нортумберленд. Престарелая дева

Вильгельмина Дьюар была найдена сгоревшей до пепла во
время сна в постели двадцать второго марта.

Франция, Вогезские горы. В субботу, под Троицу, пошел
град, причем на градинах виделось изображение Девы Ма-
рии, и было разбито около 1400 окон.

Мексика, Мексиканский залив. Команда и пассажиры па-
рохода «Ливингстон» наблюдали морское чудовище дли-
ной приблизительно в двести футов - двадцать первого
июня.

Тест

А теперь подсчитайте свои очки.
Если вы набрали от 47 до 60 очков. Вампирского в вас

очень много. Возможно, вы очаровательное существо и
притягиваете людей как магнит, возможно, вы и сами
можете в кого-то влюбиться. Но вы никогда не потеряете
голову. Вы настороже и ждете удобного момента, когда
нужный вам человек, потеряв бдительность, отдастся
вам. Тогда вы и вытянете из него самое дорогое - если не
кровь, то уж наверняка его жизненную силу, его энергию.
С людьми благоразумными и требовательными вы не
вступаете в отношения, держитесь от них подальше.

От 34 до 46 очков. Вампирского в вас мало. Порой вы
чувствуете прилив энергии и готовы поделиться ею со
всяким. Это состояние сменяется упадком сил, когда вы
ничего не хотите и не можете. Обычно те, кто находится
рядом с такими людьми, как вы, любят их и заботятся о
них.

От 20 до 33 очков. Вы совсем не вампир, а человек с
богатой фантазией, любите все новое. Вы ни на кого не
полагаетесь и делаете все сами. Никому не позволяете
питаться вашей кровью, вашей энергией, подобных па-
разитов вы презираете. Умеете признавать ошибки и не
обижаетесь на критикующих вас людей.

Менее 20 очков. Вы - донор. Ваша судьба - всегда быть
жертвой. Вам нужно постоянно быть начеку, уметь рас-
познавать вампиров, овладевать методами накопления
энергии и психоэнергетической защиты.

а) на страхе - 3;
б) на уважении - 1;
в) на любви - 2.

11. Во время
просмотра фильма:
а) вас могут растрогать

определенные сцены - 1;
б) вы всегда остаетесь

спокойны - 3;
в) вы иногда неожиданно

реагируете на что-то, осо-
бенно если устали - 2.

12. Вы предпочитаете:
а) жить и работать в од-

ном и том же городе - 3;
б) часто менять работу и

место жительства - 2;
в) жить в одном месте,

но ездить в командиров-
ки по всем странам мира
- 1.

13. Случалось ли вам
изменять свое мнение:
а) редко - 2;
б) никогда - 3;
в) в определенных ситуа-

циях - 1.
14. Вы добиваетесь

своего, потому что вы:
а) коммуникабельны - 1;
б) постоянны в своих

убеждениях - 2;
в) бережливы - 3.

15. Кто-то
использовал вас:

а) много раз - 2;
б) никогда - 3;
в) может быть, но мне на

это наплевать - 1.
16. Самое худшее

в жизни для вас-это:
а) одиночество - 3;
б) каждодневная рутина

- 2;
в) ограничение свободы - 1.
17. Как вы относитесь

к заработанным деньгам:
а) расходую экономно - 3;
б) вкладываю, сколько

могу себе позволить, в банк
- 2;

в) стараюсь обеспечить
себе приличный уровень
жизни в старости - 1.

18. Вы любите
путешествовать:

а) в автомобиле - 2;
в) на корабле - 1.

19. Светские
развлечения вам:

а) всегда интересны - 1;
б) быстро надоедают - 2;
в) скучны - 3.

20. Вы считаете,
что строить далеко

идущие планы:

а) бесполезно - 3;
б) необходимо - 2;
в) полезно, если рас-

сматривать их не как не-
что неизменное, а как

общую стратегию пове-
дения, которая может
быть скорректирована в
соответствии с ситуа-
цией - 1.

Рано или поздно все мы попадаем
в черную полосу жизни

И если полоска эта ста-
новится слишком уж затяж-
ной, может быть, самое
время подумать, что можно
сделать, чтобы оберечь
свою жизнь и
жизнь своих
близких от
«черного» гла-
за.

Одной из
разновиднос-
тей передачи
отрицатель-
ной информа-
ции от одного
человека дру-
гому является
сглаз.

Иногда про-
сто физичес-
ки ощущаешь
на себе тяже-
лый взгляд че-
ловека, явно
не питающего к тебе добрых
чувств. Уберечь от сглаза
может простая булавка,
приколотая в районе паха
головкой вверх. Булавка
должна быть новой.

Если почувствовали недо-
брый взгляд сзади, при-
жмите локти к телу, руки па-
раллельно земле, сожмите
пальцы в кулаки и скажите
про себя: «Добрый дух-на
землю, злой - под землю»,
и резко повернитесь в ту
сторону, откуда почувство-

вали взгляд.
Для того, чтобы заблоки-

ровать квартиру от ненуж-
ного «черного» вмешатель-
ства (особенно это полезно

сделать в те
моменты жиз-
ни, когда вы
попадаете в
ситуацию бес-
конечных про-
блем и не-
удач), возьми-
те коробочку
портновских
булавок, поло-
жите ее в кар-
ман рабочей
куртки, зак-
ройте дверь и
со словами,
которые я при-
вела выше,
втыкайте була-
вочки в налич-

ник над дверью и в центре
двери.

Обойдите всю квартиру
по часовой стрелке и на каж-
дом окне в каждую непод-
вижную планку окна со сло-
вами заклинания втыкайте
булавочки.

Хорошо помогают от не-
добрых пожеланий желез-
ные ножницы, которые надо
положить раскрытыми под
диван или кровать так, что-
бы острые концы смотрели
на входную дверь.

Передача отрицательной
информации очень легко
происходит через различ-
ные предметы. Если возле
вашей двери раcсыпаны
соль, песок, лежит скелетик
рыбы или птицы, клубок
марли или волос, никогда
не берите их в руки.

Возьмите две газеты,

сметите одной на другую
весь этот мусор в направле-
нии от двери и все сожгите.

Не берите на улице у не-
знакомых детей или взрос-
лых конфет или любой дру-
гой пищи, которую вам
предлагают.

Бывает, что кто-то, позво-
нив в дверь, просит у вас по-

пить воды. Если не можете
отказать, налейте воды в
стеклянный стакан и не да-
вайте его в руки попросив-
шего, а поставьте на столик
или полочку, чтобы он сам
взял его: если человек при-
шел к вам с недобрыми
мыслями, он никогда не
сможет взять этот стакан. В

любом случае
будет лучше,
если вы попозже
возьмете этот
стакан каранда-
шом, например,
и выбросите,
разбив.

В любой квар-
тире, в любом
доме своя энер-
гетика. На на-
шем жизнен-
ном простран-
стве всегда есть
точка «0» - абсо-
лютного покоя, и
точка «+» - мак-
симальной ак-
тивности.

В точке абсолютного по-
коя лучше всего поставить
кровать для сна, положить
больного, сделать в этой
точке спальное место для
ребенка. Точка максималь-
ной активности - рабочая.

Точку «0» проще всего об-
наружить, если привести в
дом бездомную собаку, не-

В знаменитом городке
мыльные оперы случаются
не только на телеэкране.
Два года Эндрю Ластер,
миллионер и правнук коро-
ля косметики Макса Факто-
ра, был вынужден носить
электронный браслет,
фиксирующий все его пе-
редвижения на вилле в Сан-
та-Барбаре. В 2000 году он
был арестован по обвине-
нию в 87 преступлениях:
изнасилованиях, скрытой
порновидеосъемке... До
суда его отпустили под за-
лог в миллион долларов, и
все это время Ластер нахо-
дился под домашним арес-
том.

Суд начался в декабре, а
седьмого января Эндрю по-
садил в джип “Тойота” люби-
мую овчарку и был таков. Те-
перь он объявлен в розыск,
и если его признают винов-
ным, ему грозит пожизнен-
ное заключение. Адвокаты
пытаются объяснить отсут-
ствие своего клиента тем,
что он якобы попал в ава-
рию. Что же до обвинений,
то, по их словам, Ластер
просто снимал кино и его
“жертвы” знали, на что шли.
Впрочем, жители Санта-
Барбары уверены, что Лас-
тер уже где-нибудь на Бар-
бадосе и не очень горюет о
потере миллиона.

Фактор
Санта-

Барбары

Спор генералов
В прошлом веке ходила по

России легенда. Дескать, по-
спорили два генерала - петер-
бургский и московский. Из
какого города - столицы мо-
шенники хитрее и изворотли-
вее? Шла их дискуссия в од-
ном из московских рестора-
нов, где рядом за столиком
потягивал дорогой кагор знат-
ный московский жулик Рах-
манов. Слушал он их, слушал,
да и решил вклиниться в спор.
Подошел к генералам:

- Извиняюсь, - говорит. - Я
племянник Саввы Тимофее-
вича Морозова. И сам имею
маленькую фабрику, тысяч на
триста.

Оглядели генералы незна-
комца. Тот как истинный гос-
подин - одет шикарно. Ци-
линдр, жилет пике, лаковые
ботинки... Пригласили сесть за
свой столик. А Рахманов, по-
смотрев на херес, что пили
генералы, подозвал полово-
го, да заказал ему еще одну
бутылку дорогого кагора. Ког-
да тот принес, сунул Рахма-
нов чаевые - целый трояк на
водку, что по тем временам
большой роскошью счита-
лось. Еще раз прослушав, о
чем шел спор, Рахманов зая-
вил, что если бы за соперни-
чество давали призы, то при-
сужден бы он был непремен-
но московскому мошеннику.
На том и порешили.

А Рахманов после рестора-
на взял извозчика и махнул на
вокзал на петербургский поезд.

В Питере он смастерил из
воска искусственные цветы.
Нежные такие, диковинные,
чуть тронешь - и они рассы-
пятся. Обрядившись оборван-
цем, он взял роскошный бу-
кет и пошел продавать его к

Аничкову мосту. Тут публика,
увидев чудесные цветы, да-
вай с ним торговаться, да
только Рахманов всем гово-
рил «продано». А тут коляска
катит с главнокомандующим
Петербурга князем Юсупо-
вым. Рахманов сразу к коляс-
ке и кинулся:

- Ваше сиятельство, - гово-
рит, - купите цветы для вашей
супруги.

Видит Юсупов, что цветы
удивительные, и приказал ку-
черу остановиться. Князь, ко-
нечно, подумал, что цветы
естественные, и захотел их
понюхать. А они тут же рас-
сыпались пылью прямо ему на
грудь.

А Рахманов:
- Извините, ваше сиятель-

ство! - и принялся стряхивать
пыль с его мундира. Стряхи-
вал, стряхивал и вытащил у
него из бокового кармана
мундира сорок пять тысяч руб-

лей.
- Скажи спасибо, - говорит

Юсупов, - что у меня хорошее
настроение, от царя с завтра-
ка еду, а то бы показал тебе,
как мошеннические цветы
продавать.

Но приехал домой Юсупов,
вывернул карман, а денег нет.
Тут кучер ему и подсказыва-
ет, что, дескать, цветочник
вытащил деньги. Вон как ста-
рался мундир очищать. На дру-
гой день князь напечатал в га-
зетах объявления - кто найдет
сорок пять тысяч и принесет
их хозяину, тому будет вруче-
на третья часть и прощение.
Рахманов прочитал объявле-
ние и пришел к князю с день-

гами. А Юсупов не верит:
- Как же так? Такой прилич-

ной наружности человек, и
по карманам лазаешь?

А Рахманов смеется: - Вот
такие-то приличные и прове-
ряют чужие карманы. Только
тут я неспроста вытащил со-
рок пять тысяч, а на спор.

И рассказал, как генералы
поспорили. И потому он Юсу-
пова обработал.

— Я, ваше сиятельство,
московский жулик Рахманов.
На всю Москву самый удалой
специалист. Супротив меня в
Питере ни один мошенник не
сравнится. Мог бы эти деньги
прикарманить. Только спор и
слава московских жуликов
мне дороже. И теперь моя чи-
стая работа и в Москве, и в
Питере прогремит.

И знаете, что ответил на
это Юсупов?

— Честь и хвала тебе за
твое искусство! Действитель-
но, работа твоя тонкая. Это
ничего, что ты жулик, а толь-
ко через тебя Москва против
Петербурга побила рекорд. И
за такую отвагу каждый про-
изнесет тебе похвалу. Полу-
чай третью часть и, кроме
того, пятьсот рублей награды
за твое искусство.

 И приказал князь, ко все-
му прочему, еще и в газетах
описать великолепное удаль-
ство Рахманова.

Из книги А.Максимова
«Мошенничество в России»

Слоны любят поболтать
в теплой компании

Биолог Джойс
Пул, на протяжении
26 лет изучающая
слонов в африканс-
кой саванне, утвер-
ждает, что суще-
ствует специальный
«слоновий» язык.
Более 70 видов зву-
ковых сигналов и

более 160 жестов используют
эти величественные живот-
ные для общения с себе по-
добными. Часть звуков нахо-
дится на частоте, недоступ-
ной человеческому слуху.
Подобно людям и другим
млекопитающим, у слонов
есть вокальный репертуар, в
который входят сигналы и
специальные знаки для пре-
дупреждения о грозящей
опасности, координации дви-
жения группы, для выраже-
ния радости, сексуальной

симпатии и материнской любви. Средством общения яв-
ляется не только трубный звук, но и крик, визг, фырканье,
стон и топот. Слоны умеют произносить звуки, мягкие, как
шорох крыльев или шепот, звуки, которые могут перекрыть
стук отбойного молотка. Их горло приспособлено для «кар-
канья», подобно вороне, и «бульканья» наподобие кипя-
щей воды. Частоты звуков настолько низки, что их не улав-
ливает человеческое ухо. «Слоны - чрезвычайно говорли-
вые животные», – говорит Пул.

MIGnews.ru

множко ее покормить и вве-
сти ее в комнату, закрыв
дверь кухни. Там, где соба-
ка уляжется отдыхать, и
есть точка покоя. При этом
обратите внимание на то,
где эта точка окажется:
если, скажем, собака улег-
лась на подушки вашей по-
стели, то все в порядке и
вашу точку покоя вы обна-
ружили верно, но если она
уляжется в ногах - перело-
жите подушки.

Точка «+» ищется при по-
мощи золотого кольца. По-
весьте кольцо на нитку 40
см, завяжите узелок,
встаньте в угол, чтобы все
четыре стены были к вам
«лицом», прижмите к себе
рабочую руку параллельно
земле. Кольцо повесьте на
палец и очень медленно на-
чинайте ходить вдоль стен -
в тех местах, где колебание
будет сильным - до 7-9 см в

амплитуде, - там и есть точ-
ки максимальной активно-
сти.
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В Тбилисском Дворце шахмат проведен
второй тур женского чемпионата Грузии.
Саломе Мелия (Батуми) победила Анну Га-
вашели (Тбилиси), Софико Тереладзе (Сам-
тредиа) – Белу Хотенашвили (Телави), Нана
Дзагнидзе (Кутаиси) – Майю Ломинеиш-
вили (Тбилиси). Вничью сыграли Нино Ба-
циашвили (Батуми) – Нино Мелашвили
(Тбилиси), Тамар Церетели (Тбилиси) –
Лела Джавахишвили (Телави), Анна Матнад-

Первые лидеры
зе (Телави) – Софико Гветадзе (Тбилиси).

На турнире появились первые лидеры.
После двух туров по два очка набрали Дзаг-
нидзе и Мелия.

Сегодня на чемпионате третий тур. В
нем встречаются: Ломинеишвили – Ваха-
ния, Хотенашвили – Дзагнидзе, Гавашели
– Тереладзе, Гветадзе – Мелия, Джавахиш-
вили – Матнадзе, Мелашвили – Церетели,
Хухашвили – Бациашвили.

О л и м п и з м

Свержение Хусейна поможет Олимпиаде-2004
Один из ведущих военных аналитиков Израиля Эран Лерман заявил, что свержение

Саддама Хусейна благотворно скажется на проблемах безопасности во время Олимпи-
ады 2004 года в Афинах, сообщает АР. Он также заявил, что представители Израиля
отправятся в Грецию и будут помогать своим коллегам. Лерман в том числе пообещал,
что правительство его страны сообщит Греции любую информацию о возможных атаках
террористов.

Видеокамеры - для борьбы с хулиганами
Руководство греческого

футбола пришло к реше-
нию, что пора ужесточить
меры по борьбе с футболь-
ными хулиганами. После
того как на прошлой неделе
одному из наиболее успеш-
ных тренеров, работающих

с клубными командами, Ге-
орге Лианису, неизвестные
угрожали смертью, терпе-
ние властей лопнуло. Чтобы
более эффективно бороть-
ся с насилием на трибунах,
на стадионах будут установ-
лены камеры, которые по-

зволят выявлять зачинщи-
ков драк и беспорядков.

Причем, как считает сам
тренер, главными виновни-
ками волны насилия, захле-
стнувшей футбольную Гре-
цию, являются организо-
ванные группы фанов.

Принятая в среду декла-
рация конгресса мирового
антидопингового агентства
(ВАДА) подвела черту под
заседанием, которое в тече-
ние трех дней продолжа-
лось в датском Копенгагене.
Участники копенгагенского
слета, всерьёз обеспокоен-
ные стремительным про-
грессом спортивной фар-
мацевтики, в итоге постано-
вили, что усилия по борьбе
с применением запрещен-
ных препаратов должны
быть «интенсифицирова-
ны, гармонизированы и
объединены». При этом, по
мнению участников конг-
ресса, подходы ко всем ви-
дам спорта должны быть
одинаковы.

«Теперь мы образовали
единый фронт в борьбе с
нечистоплотностью в
спорте. Жизнь для нечис-
тых на руку спортсменов
отныне станет гораздо тяже-
лее», - заявил в своем зак-
лючительном слове ми-
нистр спорта Дании Бриан
Миккельсен.

Д о п и н г

Отказываются чтить кодекс

Квинтэссенцию деклара-
ции можно вычленить было
заранее. Речь на конгрессе
должна была касаться уже-
сточения сроков дисквали-
фикации спортсменов, ули-
ченных в применении зап-
рещенных препаратов.

По мысли идейных вдох-
новителей конгресса, все
атлеты, пойманные на до-
пинге, должны подвергаться

двухгодичной дисквалифи-
кации. Никакого рода ис-
ключительные обстоятель-
ства приниматься во вни-
мание отныне не должны. У
копенгагенского саммита
есть и другой немаловаж-
ный итог. Теперь при опре-
делении вины спортсмена
будет использоваться еди-
ный сводный список запре-
щенных препаратов.

К он фе р ен ци я

Нет - расизму!

Международная конфе-
ренция по борьбе с расиз-
мом, проводимая под эги-
дой УЕФА, всеевропейской
сети «Футбол против расиз-
ма в Европе (ФАРЕ) и анг-
лийской футбольной ассо-
циации (ФАА), открылась в
лондонском спорткомплек-
се «Стэнфорд Бридж».

Инициатором проведе-
ния подобной акции стала
британская организация
«Kick it off» во главе со сво-
им президентом Хермэном
Оусли, который предварил
начало конференции корот-
ким выступлением. «Мы на-
деемся, что наша совмест-
ная акция станет важным
этапом борьбы с проявле-
ниями расизма в футболе
на территории всей Евро-
пы», - заявил лорд Оусли.

Проблема дискримина-
ции по национальному при-
знаку уже давно является
«чёрной меткой» всего ев-
ропейского футбола. Сим-
волично, что местом прове-
дения подобной конферен-

ции была избрана именно
Англия, где проблема име-
ет глубокие корни и стоит
особенно остро. К сожале-
нию, за последние годы для
большинства стран Евро-
пейского континента стало
нормой проявление нетер-
пимости к людям с иным
цветом кожи на трибунах
стадионов. Однако британ-
ский футбол оказался пора-
жён заразой похуже - ред-
кий тур первенства англий-
ской премьер-лиги обходит-
ся без конфликтов непос-
редственно между футбо-
листами.

В работе конференции
примут участие представи-
тели всех 52-х нацио-
нальных федераций, пред-
ставители ведущих клубов,
включая «Реал», «Баварию»
и «Ливерпуль», а также
большое количество быв-
ших и действующих спорт-
сменов. Среди реальных
шагов, направленных на из-
бавление футбола от «рако-
вой опухоли», президент

УЕФА отметил усиление
дисциплинарных правил, а
также создание специаль-
ного фонда, призванного
поддержать антирасистс-
кие организации в каждой
стране.

По словам нигерийского
форварда Кингсли Ихеана-
чо, приезжавшего минув-
шим летом на просмотр в
московский «Спартак» вме-
сте со своим соотечествен-
ником - защитником Огун-
саньей, в этой команде не
очень хорошо относятся к
футболистам с темным
цветом кожи. Нигериец при-
открыл завесу тайны над
взаимоотношениями спар-
таковских игроков, поведав
о драке, которую спровоци-
ровал на одной из трениро-
вок Владимир Бесчастных,
бывший в тот момент капи-
таном «Спартака»: «Это
ужасно, но дрались… белые
против черных. Капитан за
что-то назвал защитника
«Спартака» Чуйсе «черной
обезьяной». А Чуйсе, непло-
хо зная русский, услышал
это и не захотел давать
себя в обиду. За него всту-
пились и другие темноко-
жие игроки команды. Хоро-
шо, что я не оказался в этой
команде!»

Боксерские организа-
ции WBC и WBA не при-
знают права Виталия
Кличко на бои за звание
чемпиона мира. «Госпо-
дин Кличко не понимает,
что, по правилам WBC,
между боксером, имею-
щим первый номер в
рейтинге, и официаль-
ным претендентом су-
ществует большая раз-
ница, – отметил прези-
дент WBC Хосе Сулей-
ман. – Виталий Кличко
официальным претен-
дентом не объявлялся».
WBC в лице Сулеймана
настаивает на проведе-
нии претендентского по-
единка между Кличко и
Эвандером Холифил-
дом с тем, чтобы побе-

Бокс

Виталий Кличко
должен сразиться с Холифилдом

дитель стал официаль-
ным претендентом на
бой с Ленноксом Льюи-
сом. Что касается версии
WBA, чемпионом кото-
рой является Рой
Джонс, то здесь также
нет ясности. По прави-
лам WBA, Джонс в тече-
ние полугода должен про-
вести бой по защите ти-
тула, и его соперником в
этом бою должен стать
первый номер рейтинга
Виталий Кличко. Однако
промоутер Дон Кинг зая-
вил, что Виталий Кличко
не может считаться офи-
циальным претендентом
WBA, так как он не запла-
тил претендентский
взнос, что является нару-
шением правил.

«Лацио» добился своего
1/8 финала. Ответный матч

ВИСЛА Польша - ЛАЦИО Италия 1:2 (3:3)

Состоялись первые мат-
чи 1/8 финала розыгрыша
Кубка страны - Кубка Дави-
да Кипиани по футболу.

В Тбилиси «Локомотив»
встречался с другой столич-
ной командой - «Мерани-91-
Олимп». Игра завершилась
победой железнодорожни-
ков – 1:0. Этот гол на 78-й
минуте забил Кварацхелия.
Динамовцы столицы прини-
мали своих батумских одно-

Кубок  УЕФА

В Севилье обнародованы
некоторые детали проведения
финального матча Кубка УЕФА.

На месте события
Встреча организаторов

финала состоялась на севиль-
ском «Эстадио Олимпико», где
21 мая и состоится розыгрыш
второго по престижности ев-
ропейского клубного трофея.

Имидж - все
УЕФА на протяжении пос-

ледних лет уделяет присталь-
ное внимание этому турниру,
пытаясь придать ему допол-
нительную привлекатель-

ШАГ В ЧЕТВЕРТЬФИНАЛ
клубников. Встреча прошла
с преимуществом хозяев.
На 46-й минуте Бобохидзе
открыл счет. Через 12 ми-
нут Анчабадзе с 11-метро-
вого штрафного удара уве-
личил результат – 2:0.

С таким же счетом сто-
личная «Вит Джорджиа»
нанесла поражение озургет-
ской команде «Мерцхали».
Оба мяча были забиты в
первом тайме. На 28-й ми-

нуте отличился Гочашвили.
На 33-й – Инцирквели.

Ланчхутская «Гурия»
дома переиграла цнорский
«Милан» - 1:0. Гол на 7-й ми-
нуте игры забил Эбралид-
зе.

Два матча завершились
со счетом 0:0. Так сыграли
«Колхети-1913» (Поти) –
«Сиони» (Болниси) и «Кобу-
лети» - «Дила» (Гори).

Дмитрий МЧЕДЛИДЗЕ

Германия
Полуфинал

БАВАРИЯ - БАЙЕР Леверкузен 3:1
КАЙЗЕРСЛАУТЕРН - ВЕРДЕР 3:0
В финале 31 мая сыграют Бавария -

Кайзерслаутерн

Испания
Полуфинал

МАЛЬОРКА - ДЕПОРТИВО 1:1 (3:2)
ОСАСУНА - РЕКРЕАТИВО 2:2 (0:2)
В финале 28 июня сыграют Рекреа-

тиво – Мальорка

Украина
Полуфинал. Первые матчи

ДНЕПР Днепропетровск -
ШАХТЕР Донецк 0:0
ВОЛЫНЬ Луцк – ДИНАМО Киев 0:4

Франция
Четвертьфинал

«Геньон» (I) - «Монако» 0:5
«Нант» - «Мец»(I) 0:2
«Сошо» – «Лилль» 1:0

УЕФА раскрывает секреты
ность. Так, проводятся различ-
ные акции, способствующие
поддержке популярности
Кубка УЕФА, которая пока все
же уступает интересу бо-
лельщиков к Лиге чемпионов.

Графические детали
На финальном матче бу-

дет использовано большое
количество всевозможных
стилизованных деталей - от
дизайна билетов до уличных
флагов. Организаторы не за-
будут даже о такой, казалось
бы, мелочи, как подстилки на
сиденья в ложах для гостей.

Кубковые баталии в Европе

«Лацио» выходит в четвертьфинал, где сыграет с ту-
рецким «Бешикташем».

Генеральный директор
футбольного клуба «Спар-
так-Алания» Батраз Бита-
ров опроверг слухи о пере-
ходе Александра Рехвиаш-
вили во владикавказскую
команду. «Бывший полуза-
щитник рижского «Сконто»
и сборной Грузии связан
двухлетним контрактом с
московским «Торпедо-Ме-
таллургом», - заявил в чет-
верг Битаров, - и его появ-
ление в «Спартаке-Алании»
– недоразумение, которое
мы разрешили с руковод-
ством столичного клуба.
Просто главный тренер на-

Рехвиашвили
появился в «Алании»

по недоразумению
шей команды Реваз Дзодзу-
ашвили не знал о том, что
Рехвиашвили является
футболистом другого клу-
ба, и пошел навстречу игро-
ку, с которым знаком по со-
вместной работе в рижском
«Сконто», – сказал Битаров.
Президент «Торпедо-Метал-
лурга» Юрий Белоус, с кото-
рым он встречался накану-
не, не возражал против пе-
рехода Рехвиашвили в
«Спартак-Аланию», но при
этом назвал такую сумму
компенсации за футболис-
та, которая владикавказцев
не устроила.

Руководство УЕФА при-
няло решение обязать
словацкую федерацию
футбола провести следу-
ющий домашний матч
сборной при пустых трибу-
нах. Такое наказание назна-
чено за хулиганские и ра-
систские действия словац-
ких фанов во время отбо-
рочного матча против Анг-
лии, сообщает АР . Прези-
дент федерации Словакии Франтишек Лавринец был вы-
нужден согласиться с требованиями УЕФА, хотя в своей
речи отметил следующее: «Все инциденты, которые про-
исходили в Братиславе, вызваны не плохой организацией
матча, а сложной социальной обстановкой в нашей стра-
не».

Сборная Словакии проведет
следующий матч при пустых

трибунах

Исполком ФИФА обсу-
дит вопрос о возможности
проведения чемпионата
мира среди молодежных
сборных, который должен
стартовать в Дубае в конце
марта. Многие федерации
стран – участниц соревно-
ваний выражают обеспоко-
енность в связи с проведе-
нием военных действий в
Ираке. Чемпионат должен
стартовать 25 марта, а фи-
нальный матч запланиро-
ван на 16 апреля.

Война
в Ираке и ЧМ

Сложная финансовая ситуация в английском фут-
боле, вызванная резким падением доходов клубов от
телетрансляций, привела к тому, что руководство пре-
мьер-лиги планирует ввести два новшества. Как со-
общает британская газета «Гардиан», на ближайшем
совещании президентов сильнейших клубов Англии в
апреле по инициативе боссов «Бирмингем Сити» бу-
дет принято решение отменить временные ограниче-
ния на переходы футболистов, то есть устранить
трансферные окна. Кроме того, ожидается, что клу-
бам премьер-лиги разрешат арендовать игроков друг
у друга. Эти меры позволят им избежать гигантских
расходов на покупку новых футболистов, которые за-
частую не в состоянии потом отработать вложенные в
них средства.

В Англии вновь отменят
трансферные окна

Совет дирек-
торов клуба ан-
глийской пре-
м ь е р - л и г и
« М а н ч е с т е р
Сити» принял
отставку прези-
дента Дэвида
Бернштайна и
генерального
директора Криса Берда.
Таким образом, тренер
«горожан» Кевин Киган
выиграл борьбу, которую
он вел: ему предоставля-

«Сити» лишился президента
и гендиректора

ется полное пра-
во покупать та-
ких дорогостоя-
щих игроков,
как Николя
Анелька или
Робби Фаулер.
Бернштайн был
противником
такой линии.

Именно несогласие в фун-
даментальных вопросах
клубной стратегии он на-
звал причиной своей от-
ставки.

Швейцарец Роже Федерер заявил, что в 2003 году ста-
вит цель стать первой ракеткой мира, хотя и понимает,
что сделать это будет нелегко. Как минимум, ему придет-
ся выиграть один из турниров Большого шлема. «Я при-
ближаюсь к первому месту, - заявил Федерер. - Но осоз-
наю, что мне необходимо улучшить выступление в турни-
рах из серии Большого шлема». По его мнению, его мечта
может стать реальностью уже после Уимблдона.

Теннис

Лабадзе
добрался до четвертьфинала

Грузинский теннисист
Ираклий Лабадзе прекра-
тил борьбу на теннисном
турнире в Делрей Бич
(штат Флорида). Он проиг-

рал в четвертьфи-
нале Альберто Мар-
тину из Испании.

Альберто Мар-
тин (Испания) –
Ираклий Лабадзе
(Грузия) 6:4, 6:2

Марсело Риос
(Чили, 3) – Мартин
Веркерк (Нидерлан-
ды) 2:6, 6:4, 7:5

Хьюн Тайк Ли
(Южная Корея) –

Михел Кратохвил (Швейца-
рия) 6:2, 6:3

Марди Фиш (США) –
Фернандо Мелигени (Бра-
зилия) 6:2, 7:6

Федерер хочет стать первым

Ряд прыгунов в высоту с
шестом обратился с пись-
мом в Международную фе-
дерацию легкой атлетики,
сообщает АР .  Они просят
не изменять правила – не
уменьшать длину наконеч-

Легкая атлетика

Прыгуны в высоту - против
изменения правил

ника, за который держатся
спортсмены. Авторы обра-
щения заявляют, что новое
правило заметно снизит
результаты, которые пока-
зываются на соревновани-
ях.

Группа D
ЦСКА Россия - ЦИБОНА Югославия 79:69
УНИКАХА Испания - ЭФЕС ПИЛСЕН Турция 74:75

Группа Е
УЛКЕР Турция - СКИППЕР Италия 69:75

Группа F
БОЛОНЬЯ Италия - БЕНЕТТОН Италия 70:82

Группа G
ОЛИМПИАКОС - ВИЛЛЕРБАНН Франция 69:59

Баскетбол

Евролига: второй тур

Стали известны имена трех
европейцев, которые являют-
ся претендентами на включе-
ние в Зал славы НБА, сообща-
ет «Спорт-Экспресс». Это ле-
генда югославского баскетбо-
ла 52-летний Дражен Далипа-
гич (лучший игрок Европы-77,
1978 и 1980 годов, олимпийс-
кий чемпион-80), лучший бас-
кетболист Италии всех вре-
мен 53-летний Дино Менегин
и 74-летний Педро Ферран-
дис, под руководством кото-
рого мадридский «Реал» в 70-
80-е годы 12 раз побеждал в
чемпионате Испании, 11 раз
выигрывал Королевский ку-
бок и четырежды становился
обладателем Кубка чемпио-
нов. В Зал славы попадет толь-
ко один из них - его имя будет
объявлено во время финаль-
ного матча чемпионата пер-
вого дивизиона NCAA седьмо-
го апреля.

Только один
европеец попадет
в Зал славы НБА

Группа A
ХАПОЭЛЬ Иерусалим, Израиль - УНИКС Россия 73:80
МБК ОДЕССА - ТЕЛЕКОМ Турция 93:73

Группа B
СКОНТО Латвия - ЛЕТУВОС РИТАС Литва 82:81
ПАОК Греция - ГЕМОФАРМ Югославия 86:78

Группа C
ОУРЕНСЕ Испания - СОПОТ Польша 66:82
НЕЙМЕГЕН Голландия - ВЕНТСПИЛС Латвия 91:99

Группа D
ПОРТУ Португалия - АНВИЛ Польша 75:60

Группа E
БК ХИМКИ Россия - ХАПОЭЛЬ Тель-Авив, Израиль 99:86
СТРАСБУР Франция - АРИС Греция 103:83

Группа F
РЕДЖО ЭМИЛИЯ Италия - ТЕНЕРИФЕ Испания 67:88
ХАШАРОН Израиль - АКАДЕМИК Болгария 91:103

Кубок чемпионов ФИБА:
панъевропейский раунд

ЖЕЛЕЗНИК Югославия - ХУВЕНТУД Испания 77:68 (66:80)
НОВО МЕСТО Словения - КАПРАБО Испания 94 : 77 (86:91)
ЗАДАР Хорватия - ПАМЕСА Испания 93:80 (84 :105)
ВАРЕЗЕ Италия - ЭСТУДИАНТЕС Испания 88:101 (59: 77)

В полуфинале 18 и 25 марта играют:
ХУВЕНТУД - НОВО МЕСТО
ПАМЕСА – ЭСТУДИАНТЕС

Кубок УЛЕБ: четвертьфинал
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Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Мет-
ро “300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Тамаз Ломсадзе

Алма-Ата + 4
Ашхабад + 18
Баку + 9
Бишке к + 5
Душанбе + 13
Ереван + 9
Киев - 1
Кишин ев   0
Москва - 2
Минск - 3
Ташкент + 14

А ф и н ы + 13
Бер лин + 4
Вена + 2
Вильнюс  - 2
Женева + 5
Л он д о н + 8
Мадрид + 9
Пар иж + 9
Рига - 1
Ри м + 10
Таллинн  - 2

1 $

1 рубль

1 евро

Сухуми + 10
Батуми + 10
Поти + 8
Зугдиди + 9
Озургети + 8

Кутаиси + 8
Цхинвали + 4
Гори + 6
Ахалцихе + 5
Телави + 8

ТБИЛИСИ  + 9

Интуиция подсказывает
вам, что именно сейчас проис-
ходит что-то очень важное. Вы
чувствуете, что в какой бы сфе-
ре жизни ни произошли изме-
нения - в профессиональной,
личной, в финансовом поло-
жении или здоровье - это пой-
дет вам только на пользу.

Упорный труд и самодис-
циплина помогут вам спра-
виться с любым делом. Осуще-
ствляйте старые проекты, не
пытайтесь строить новые пла-
ны. Звезды указывают, что
многое окажется иллюзорным
и нереальным, а излишняя су-
ета и напряжение могут подо-
рвать ваше здоровье.

Как бы близки вы ни были с
людьми, мыслящими подобно
вам, все же вы слишком пе-
реоцениваете ваши отноше-
ния и ожидаете от них слиш-
ком многого. Краткий период
зависимости закончился. Те-
перь вам будет гораздо луч-
ше в одиночку.

День опасен. Любая цара-
пина, которая может оказать-
ся на теле, заживать будет
долго, не говоря уже о серь-
езных повреждениях. Так что
лучше себя поберечь. А если
вас пригласили в гости, по-
старайтесь в вежливой фор-
ме отказаться и перенести
визит на другое время.

День готовит вам немало
соблазнов и искушений, в борь-
бе с которыми вы, скорее все-
го, выйдете победителем. Пре-
пятствия на вашем пути могут
разбудить ваши скрытые внут-
ренние силы, и тогда вам по
плечу станет любой подвиг.

Трудно сказать, узнали ли
вы нечто важное. Недавно вы
услышали некое откровение,
которое не восприняли слиш-
ком серьезно. Сейчас вы, по-
хоже, сознаете, что нужны
некоторые перемены на до-
машнем фронте, и эти пере-
мены будут полезны для всех.

Случайная встреча может
разбудить в вас интерес к
тому, как вы могли бы приме-
нить свои таланты и способно-
сти. Если другие настаивают на
том, чтобы вы придерживались
тех способов, которые они счи-
тают лучшими, в то время как
вы пытаетесь открыть для себя
что-то новое, это будет их про-
игрышем, а вашей победой.

День обещает быть ярким и
запоминающимся. Он отмечен
проявлениями тонкого мира,
вещими снами и обостренной
интуицией. Вы будете чувство-
вать себя хорошо, легко и не-
принужденно. Все покупки,
которые вы захотите сегодня
сделать, окажутся удачными.

Пассивный, созерцатель-
ный день. Благоприятны оди-
ночество и сосредоточение на
духовных проблемах. Вероят-
ны ошибки, просчеты в сфере
профессиональной деятель-
ности из-за происков недо-
брожелателей или неверно
истолкованной информации.

У вас в голове масса новых
идей. Обращайтесь за помощью
к друзьям. Будьте осторожней,
не перерабатывайте и не забы-
вайте отдыхать. Напряженный
день, связанный с духовным
очищением, познанием нрав-
ственных законов, прозрением.

Событие, которое вы ожи-
даете с таким беспокой-
ством, на самом деле не таит
в себе угрозы. Общая атмос-
фера будет дружеской, а
ваше участие оценят по дос-
тоинству.

Как обычно, вы сами созда-
ете для себя трудности, по-
этому не стоит винить в сво-
их проблемах других людей.
Похоже, что на этот раз вы
откусили больше, чем в со-
стоянии проглотить. Располо-
жение планет говорит о воз-
можных осложнениях, но вам
хватит мудрости, чтобы вый-
ти из этой ситуации с честью.

Людмила Горштейн, прожива-
ющая в США, разыскивает
Алексея Агарзаева.

Звонить по телефону:
1-845-358-38-34.

ВСЕЛИТЕ НАДЕЖДУ В ИХ ДУШИ...
Лето 1988 года... В США

проходят Специальные Олим-
пийские игры, в которых уча-
ствуют дети и подростки с
задержкой умственного раз-
вития. Об этом в СССР и, в ча-
стности, в Грузии, возможно,
и не узнали бы. По простой
причине – судя по данным
официальной статистики, в
Стране Советов умственно
отсталых детей из года в год
становится все меньше. И с
годами не будет вообще... А
раз нет таких детей - значит и
специальные олимпиады уст-
раивать незачем.

Но о Специальной олимпи-
аде все-таки узнали благода-
ря известному грузинскому
художнику Зурабу Церетели.
Он решил поддержать США в
проведении этой акции и без-
возмездно передал в дар
организаторам монументаль-
ное сооружение, символизи-
рующее борьбу Добра со
Злом. Не написать о колос-
сальном успехе советского
художника на далеком конти-
ненте газеты не могли. Они
сразу же подхватили инфор-
мацию. Но из названия Олим-
пиады исчезло слово «специ-
альная». А вместе с ним – и
термин «умственно отсталые
дети». Результат действий
цензуры привел читателей в
полное замешательство...

Тогда мы еще не знали, что
по соглашению с Междуна-
родным олимпийским коми-
тетом (МОК) Специальная
Олимпиада получила право
именоваться «Олимпиадой». В
Калгари, Ка-
нада, во вре-
мя XV зимних
Олимпийс-
ких игр пре-
зидент МОК
Хуан Антонио
С а м а р а н ч
подписал до-
кумент, в ко-
тором, в час-
тности, гово-
р и т с я :
«...принимая
во внимание
у с и л и я
« S p e c i a l
O l i m p i c s
Internacional»,
способству-
ющие рас-
простране-
нию занятий спортом среди
лиц с умственной отсталос-
тью, МОК  официально при-
знает Специальную Олимпиа-
ду, которая получает разре-
шение использовать название
«Олимпиада...».

В разных странах мира для
людей с задержкой умствен-
ного развития применяются
различные термины, в том
числе неспособность к обуче-
нию, отставание в развитии и
умственная отсталость. 80
процентов причин умствен-
ной отсталости:

- Физические последствия
бедности, в том числе недо-
едания, недостаточного ме-
дицинского обслуживания и
экологической опасности для
здоровья, такой, как отравле-
ние свинцом.

- Осложнения в течение
беременности, употребле-
ние в период беременности
алкоголя, наркотиков, куре-

ние.
- Детские

болезни или
физические
травмы, выз-
ванные по-
вреждением
мозга и не-
рвной систе-
мы.

- Генети-
ческие фак-
торы (15 про-
центов).

Си ндром
Дауна – самая
распростра-
ненная фор-
ма умствен-
ной отстало-
сти, вызван-
ная хромо-

сомными аномалиями.
Дети с задержкой умствен-

ного развития для родителей,
близких – огромная трагедия.
Тяжкий крест, который они
несут всю жизнь. Можно ли
облегчить эту ношу? Для та-

ких детей создаются ус-
ловия для достижения
физического совер-
шенства. Открываются
специальные школы,
медицинские учрежде-
ния, в которых они про-
ходят специальный курс
лечения. Но часто лече-
ние не приносит жела-
емых результатов. В
итоге даже врачи-де-
фектологи признают,
что борьбу за неполно-
ценных пациентов пока
выиграть не удается,
ибо нет еще стопро-
центной гарантии их
выздоровления.

Но, как выясняется,
там, где бессильна ме-
дицина, победу над
недугом одерживает...
спорт. По утвержде-
нию психологов, имен-
но спорт смог одолеть
безнадежность, вселить в
таких детей радость бытия.

Немного истории. Органи-
зация «Специальная Олимпи-
ада» учреждена в 1968 году се-
строй Президента США Джо-
на Кеннеди - Юнис. Ее супруг
Сарджент Шрайвер-первый
директор Корпуса мира, посол
США во Франции в 1968-1970
годах-является председате-
лем Комитета Специальной
Олимпиады. Президентом же
Комитета и управляющим
этой организации избран док-
тор наук Тимоти Шрайвер II.
Целью специальной програм-
мы, разработанной известны-
ми спортивными деятелями
США, было привлечение к фи-
зической культуре детей и
подростков со сниженным ин-
теллектом. Уже первые тре-

нировки дали
не о жи дан ные
результаты –
дети стали актив-
нее, апатию сме-
нило радостное
настроение, же-
лание достичь
успеха.

Положитель-
ный эффект в
ф и з и ч е с к о м
развитии детей
не ускользнул
от внимания ме-
диков, признав-
ших силу спорта
и физической
культуры в лече-
нии  детей и
подростков с за-
держкой ум-
ственного раз-
вития.

Вывод врачей оказался ка-
тегоричным: «Физические уп-
ражнения позволили непол-
ноценным детям изменить
свое отношение к жизни. Они
стали более уверенными в
себе и социально активными
в повседневной жизни. Наши
наблюдения показали, что в
них развивается способность
принятия самостоятельного
решения, они стали коммуни-
кабельны, охотно идут на дру-
жеские контакты, и это яркое
свидетельство того, что в них
исчезает комплекс неполно-
ценности».

Теперь уже медики увере-
ны - именно спорт является
реальным шагом к воплоще-
нию мечты преодолеть серь-
езные препятствия в борьбе
с этим недугом.

В Грузии Специальному
олимпийскому движению
всего-то 12 лет. День его рож-
дения - 28 марта 1991 года. За-
чинателем его выступила
инициативная группа, воз-
главляемая Теймуразом МИ-
КИАШВИЛИ. Он - председа-
тель Грузинского Специально-
го Олимпийского комитета.

- Мы, - говорит Теймураз
Микиашвили, - стараемся
претворять в жизнь гуманные
идеалы этого международно-
го движения во имя спасения
детей и подростков, в силу
своих физических недостат-
ков отнесенных медиками к
определенной категории. За
одиннадцать лет мы убеди-
лись, что физическая реаби-
литация, можно сказать, пре-
ображает детей. Сейчас в
движении участвуют дети с

восьмил етнего
возраста. В коман-
де Грузии – уже бо-
лее 450 спортсме-
нов. Я заслуженно
называю их спорт-
сменами - они дей-
ствительно достиг-
ли больших успе-
хов в спорте, пусть
по специально для
них разработанной
программе.

Виды спорта
тоже подбираются
индивидуально,
исходя из состоя-
ния здоровья ре-
бенка. Для одних
более действенны
теннис и настоль-
ный теннис, для
других - баскетбол,
футбол, легкая ат-
летика. В програм-
му физической ре-
абилитации также

включены зимние виды
спорта. И неудивительно, что
среди спортсменов есть не
только чемпионы страны.
Многие из них достигли впе-
чатляющих результатов на
международной арене.

Грузинская команда уже
приняла участие в Специаль-
ных Олимпийских играх, заво-
евав 15 золотых, десять се-
ребряных и пять бронзовых
медалей. Сейчас мы готовим-
ся к летним Специальным
Олимпийским играм в Дубли-
не, Ирландия, в которых при-
мут участие более 195 стран
мира. Спонсорами этого
спортивного праздника выс-
тупают крупнейшие корпора-
ции мира.

Большим стимулом для
участия в Движении являет-

ся поддержка известных по-
литических деятелей, глав го-
сударств, известных кино-
звезд, владельцев крупных
банков и фирм. Согласитесь
– это яркий показатель попу-
лярности Движения, считаю-
щегося проявлением высо-
чайшего гуманизма. Не
скрою, что подержка Движе-
ния является особо престиж-
ной во всем мире.

В сборной Грузии, которая
отправится в Дублин, - трид-
цать пять спортсменов. Они
будут участвовать в соревно-
ваниях по четырем видам
спорта – футболу, легкой ат-
летике, теннису и настольно-
му теннису. В Тбилисском
Дворце спорта и Академии
баскетбола Грузии, где трени-
руются спортсмены, созданы
все условия для качествен-
ной подготовки к состязани-
ям. Я не могу не отметить на-
пряженную работу наших
преподавателей, тренеров -
Гии Кобидзе, Торнике Мушку-
диани, Аби Кекелия, Гии Ке-
моклидзе, Лелы Апциаури,
Нико Арчвадзе.

Все это было бы невоз-
можно, если бы нам не про-
тянули руку помощи спон-
соры. От имени всех участ-
ников Движения хочу побла-
годарить  Олимпийский
фонд, который практически
взял на себя все расходы на
участие в соревнованиях в
Дублине грузинской коман-
ды. Хочу сказать большое
спасибо компании «Coca-
Cola», авиакомпании «British
Airwais», Теннисной акаде-
мии Лейлы Месхи. И, конеч-
но, мы чувствуем постоян-
ную помощь со стороны
президента Специального
Олимпийского комитета Гру-
зии Важи Лордкипанидзе.
Важным шагом в дальней-
шем развитии Движения
стала помощь фонда «От-
крытое общество – Грузия»,
создавшая отличные усло-
вия для координационной
деятельности.

Национальный директор
Специального Олимпийского
комитета Грузии Арчил Кеке-
лия уверен, что на достигну-
том останавливаться нельзя.
В Грузинской государствен-
ной Академии физического
воспитания и спорта открыт
прием на новый факультет -
Адаптивное физическое вос-
питание. Здесь готовят буду-
щих преподавателей и трене-
ров, которым предстоит рабо-
тать с детьми.

Движение действительно

имеет боль-
шое будущее.
В качестве
примера мож-
но привести
г р у з и н с к и х
теннисистов,
отличившихся
своими ре-
зультатами и
заслуженно
ставших участ-
никами Специ-
альной Олим-
пиады в 1999
году. Среди
них были брат
и сестра Геор-
гий и Эка Веп-
хвадзе, Рамаз
Бакузанашви-
ли, Ирина Са-
коян, завое-
вавшие девять
медалей раз-
личного досто-
инства, в том
числе шесть -
золотых. В Гру-
зии разработа-
на одна из луч-
ших программ
по теннису,
что признает-
ся многими известными спе-
циалистами.

Успехи в физической реа-
билитации детей и подрост-
ков стали поводом для про-
ведения в Тбилиси Первого
семинара по развитию тенни-
са в Евразии в мае-июне ны-
нешнего года. В нем примут
участие тридцать представи-
телей европейских стран.
Местом проведения теннис-
ного турнира Европейских игр
Специальной Олимпиады в
2004 году также избран Тби-
лиси.

Интерес к Грузии возрас-
тает из года в год. Лучшие
специалисты мира по физи-
ческой реабилитации боль-
ных детей и подростков ин-
тересуются методикой тре-
нировок, разработанной
грузинскими специалиста-
ми, принимавшими участие
в составлении программы
преподавания совместно с
международными организа-

циями и Ассоциацией тенни-
са США. Большой интерес к
успеху детей проявляет так-
же первая ракетка мира про-
шлого года Ллейтон Хьюитт
и группа его менеджеров,
которые заявили о своем
желании приехать в Тбили-
си и на месте ознакомиться
с достижениями спортсме-
нов.

Спорт стал помощником в
спасении  детей, в душах ко-
торых поселилась надежда.
Общество, окружающие обя-
заны пересмотреть свои сте-
реотипы, устаревшие пред-
ставления об обиженных
судьбой людях, протянуть им
руку помощи.

Клятва Специальной
Олимпиады гласит: «Я хочу
победить. Но если мне не
удастся победить, пусть мне
хватит мужества хотя бы по-
пытаться!».

Джильда
ИВАНИШВИЛИ

60-летнему юбилею народного художника Грузии, лауреату Государственной премии,
профессору Темо Гоцадзе посвящена открывшаяся в Национальной картинной галерее
персональная выставка работ художника, сообщает Прайм-Ньюс. Организаторы выс-
тавки - Министерство культуры, Союз художников Грузии и Национальная картинная
галерея. Специально для выставки издан каталог работ художника. Авторы и издательс-
кая группа выразили благодарность за поддержку в издании каталога президенту Гру-
зинской международной нефтяной корпорации Георгию Чантурия, министру культуры
Сесили Гогиберидзе и профессору ТГУ, парламентарию Важе Лордкипанидзе.

Короткие новости

Восьмого марта самоле-
ты авиакомпании «Аирзе-
на–Грузинские авиалинии»

будут летать по еще одному
новому маршруту - Тбили-
си-Прага-Тбилиси. Рейсы

будут осуществляться
по вторникам и суббо-
там. Рейс А9687 отпра-
вится из Тбилиси в 7.50
и прибудет в Прагу в
8.40, рейс А9688 вылетет
из Праги в 10.00 и при-
будет в Тбилиси в 16.30.
Продолжительность по-
лета-три часа, время

указано по европейскому
временному поясу. По сооб-
щению посольства Чешс-
кой Республики в Грузии,
церемония открытия новой
авиалинии состоится в Тби-
лисском аэропорту, в зале
ВИП-2, в 6.30 утра. В ней
примут участие представи-
тели компании “Аирзена” и
посольства Чешской Рес-
публики, сообщает Сакин-
форми.

Двое паломников из Грузии: иконопи-
сец Сергей Бондарев и его супруга Кете-
ван Минадзе - приняли участие в утрен-
нем богослужении в православном храме
под городом Минеральные Воды Ставро-
польского края. Пилигримы задались це-
лью совершить пешее паломничество по
православным храмам и обителям Рос-
сии, чтобы подчеркнуть тем самым креп-

кие исторические связи единоверных
русского и грузинского народов. Сергей и
Кетеван уже побывали в Северной Осе-
тии, а после Ставрополья их путь проля-
жет через Ростов-на-Дону, Воронеж, Ря-
зань и Коломну. Кстати, работы иконопис-
ца Сергея Бондарева есть даже в Иеруса-
лимском храме Гроба Господня, сообщает
Сакинформи.

Воздушный мост Тбилиси-Прага

Пилигримы дошли до Минвод

Персональная выставка Темо Гоцадзе


